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AnniversAire de lA  Guerre 
de libérA tion:

 Le président de la République 
reçoit les vœux de Guterres

AnniversAire de lA  Guerre 
de libérA tion:

Le président de la République reçoit 
les vœux de son homologue italien

Le président de la 
République reçoit les vœux 
de son homologue chinois

Le président de la République reçoit 
les vœux de son homologue turc

L’ex-ministre Sabri Boukadoum nommé 
ambassadeur de l’Algérie aux USA

Le Président de la République 
reçoit le ministre français 

de l’Intérieur

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, jeudi, 
un message de vœux du Secrétaire 

général (SG) de l’Organisation des Nations-
Unies (ONU), Antonio Guterres à l’occasion 
du 69e anniversaire de la Guerre de libération, 
indique un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, ce jour, un 
message du Secrétaire général de l’Organisation 
des Nations-Unies, Monsieur Antonio 
Guterres, à l’occasion du 69e anniversaire du 
déclenchement de la Guerre de libération, dans 

lequel il lui a adressé ses vœux, ainsi qu’au 
peuple algérien, de davantage de stabilité et de 
prospérité”, conclut le communiqué.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, jeudi, 
un message de vœux du président de 

la République italienne, M. Sergio Mattarella, 
dans lequel il lui a présenté ainsi qu’au 
peuple algérien, ses vœux à l’occasion du 69e 
anniversaire du déclenchement de la Guerre 
de libération, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu un message 
du président de la République italienne, 
Monsieur Sergio Mattarella, dans lequel il 
lui a présenté ainsi qu’au peuple algérien, 

ses vœux à l’occasion du 69e anniversaire du 
déclenchement de la Révolution algérienne, 
souhaitant au peuple algérien davantage de 
stabilité et de progrès”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a reçu un 
message de vœux de son 
homologue chinois, M. 
Xi Jinping, à l’occasion 
du 69e anniversaire du 
déclenchement de la 
Glorieuse Guerre de 
libération, a indiqué jeudi 
un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la 
République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, ce jour, un message du 
président de la République 

populaire de Chine, Monsieur 
Xi Jinping, à l’occasion 
du 69e anniversaire du 
déclenchement de la 
Révolution algérienne, dans 
lequel il lui a adressé ses 
vœux, ainsi qu’au peuple 
algérien, auquel il a souhaité 
davantage de stabilité et 
de prospérité”, conclut le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, jeudi, un message 

du président de la République de 
Turquie, M. Recep Tayyip Erdogan, 
dans lequel il lui a adressé ses 
vœux ainsi qu’au peuple algérien à 
l’occasion du 69e anniversaire de la 
Révolution algérienne, indique un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, ce jour, un message de vœux 
du président de la République de 
Turquie, Monsieur Recep Tayyip 
Erdogan, à l’occasion du 69e 
anniversaire de la Révolution 
algérienne dans lequel il lui a 
souhaité ainsi qu’au peuple algérien 

Ce lundi, le gouvernement 
américain a donné son 
feu vert à la nomination 

de l’ex-ministre des Affaires 
Étrangères, Sabri Boukadoum, 
en tant qu’ambassadeur 
extraordinaire et plénipotentiaire 
de l’Algérie aux États-Unis. Une 
décision qui souligne l’importance 
des relations diplomatiques entre 
les deux nations.
Sabri Boukadoum devient le 
nouvel ambassadeur de l’Algérie 
aux États-Unis
Sabri Boukadoum, ancien 
ministre du gouvernement 
Bedoui, a une carrière distinguée 
dans la diplomatie. Il a occupé 
le poste de ministre des Affaires 
étrangères d de 2019 à 2021, 
où il a joué un rôle clé dans la 
promotion des intérêts du pays 
sur la scène internationale.
Avant sa nomination en tant 
qu’ambassadeur aux États-
Unis, Boukadoum a accumulé 
une expérience considérable au 
sein du ministère des Affaires 
étrangères de l’Algérie, où 
il a occupé plusieurs postes 
importants. Il a également servi en 

tant qu’ambassadeur de l’Algérie 
au Portugal de 2005 à 2009.
Né en 1958 à Constantine, Sabri 
Boukadoum est diplômé de 
l’École nationale d’administration 
(ENA), branche « diplomatie », 
ce qui a préparé le terrain pour sa 
carrière diplomatique fructueuse.
Une expérience diplomatique 
riche : Boukadoum, le nouveau 
visage de l’Algérie aux USA
En plus de sa maîtrise de la langue 
arabe, Boukadoum possède 
une compétence linguistique 
impressionnante. En tant que 
représentant permanent de 
l’Algérie aux Nations Unies de 
2013 à 2019, il a épaté le public 

en communiquant brillamment en 
français, en anglais, ainsi qu’en 
espagnol et en portugais.
La nomination de Sabri 
Boukadoum en tant 
qu’ambassadeur aux États-Unis 
renforce les liens bilatéraux et 
témoigne de l’engagement des 
deux pays à poursuivre leur 
coopération dans divers domaines, 
notamment politique, économique 
et culturel. Boukadoum apporte 
à son nouveau poste une riche 
expérience diplomatique et des 
compétences linguistiques qui 
seront des atouts précieux dans 
le renforcement des relations 
algéro-américaines.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, dimanche à Alger, le 
ministre français de l’Intérieur, 
M. Gérald Darmanin, indique 
la Présidence de la République 
dans un communiqué.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Ennadir 
Larbaoui, du ministre de 

l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
Territoire, M. Brahim Merad, et 
de l’ambassadeur d’Algérie à 
Paris, M. Saïd Moussi, précise 
la même source.
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une mosquée menacée en France :
« Nous vous brûlerons et pourchasserons jusqu’au dernier »

La Grande Mosquée de Paris s’exprime sur la montée 
des discours haineux en France

Le consulat d’Algérie à Lyon fait une annonce importante 
pour les membres de la diaspora

Sur fond de tension et de 
montée d’actes racistes et 
xénophobes en France, la 

mosquée de Nanterre a reçu une 
abjecte menace.
En effet, sur son compte Twitter, 
la députée de la Nupes, Sabrina 
Sebaihi, a révélé que la mosquée 
de sa circonscription a reçu 
une lettre de menace visant les 
Musulmans.
« Si vos frères islamistes, 
salafistes, ou terroristes de tous 
poils, ou vos organisations 
nationales, s’en prennent, 
d’une manière ou d’une autre, 
à nos écoles, collèges, lycées, 
universités, à nos lieux publics, à 
nos églises ou synagogues, à nos 
institutions, à nos compatriotes, 

ou d’une façon plus large, aux 
symboles sacrés de la République 
française une et indivisible, alors 
le feu de l’enfer s’abattra sur 
vous ; nous brûlerons au hasard, 
vos écoles coraniques, vos 
mosquées, vos commerces, vos 

quartiers, vos cités, et nous vous 
pourchasserons hors de France 
jusqu’au dernier ! », dit l’abject 
courrier adressé à la mosquée de 
Nanterre à Paris.
Un gravissime acte islamophobe 
que la députée française a 

condamné, « L’islamophobie 
gagne du terrain, ces dernières 
semaines particulièrement et 
dans le plus grand silence des 
responsables politiques », lit-on.
Par ailleurs, Sabrina Sebaihi s’est 
demandé si le ministre français 
de l’Intérieur, Gérald Darmanin 
condamnerait cette lettre de 
menace et a écrit, M. Gérald 
Darmanin, condamnez-vous 
et que comptez-vous faire ? », 
ajoute-t-elle.

Lettre de menace adressée 
à la mosquée de Nanterre ; 

le Conseil Français du Culte 
Musulman condamne

Signée « les amis de Charles 
Martel », cette lettre de menace 
adressée à la mosquée de Roanne 

à Nanterre a été violemment 
condamnée par les quelques 
députés encore soucieux de la 
sécurité des citoyens, en dépit 
de leur appartenance religieuse, 
et étonnamment ignorée par 
d’autres médias.
De son côté, le Conseil Français 
du Culte Musulman, CFCM, a 
condamné cette lettre de menace 
adressée à la mosquée de Nanterre, 
« Le CFCM condamne fermement 
le message de menaces visant les 
musulmans de France, reçu par 
la mosquée de Nanterre. Ce type 
de messages est une conséquence 
du discours de haine tenu par 
ceux qui assimilent impunément 
les musulmans de France aux 
terroristes en puissance. » lit-on.

Dans un communiqué 
publié sur ses réseaux 
sociaux, la Grande 

Mosquée de Paris a exprimé 
son inquiétude quant à « la forte 
montée des actes et des discours 
portant atteinte à des groupes, 
des personnes et des biens en 
raison de leurs appartenances 
religieuses, quelles qu’elles 
soient, en France ».
En effet, théâtre de plusieurs 
actes racistes, xénophobes et 
islamophobes, sur les plateaux 
télévisés comme dans la rue, la 
situation en France s’avère de 
plus en plus inquiétante.
Ainsi, la Grande Mosquée de 
Paris a exprimé son extrême 
« préoccupation par la forte 
montée des actes et des discours 
portant atteinte à des groupes, 
des personnes et des biens en 
raison de leurs appartenances 
religieuses, quelles qu’elles 
soient, en France. », dit le 
communiqué.
« Elle alerte les pouvoirs publics 
et leur demande de prendre toutes 
les dispositions pour lutter contre 

cette recrudescence qui met à 
mal la coexistence religieuse 
et aggrave dangereusement 
les tensions dans notre pays, à 
l’heure du drame insoutenable 
qui se déroule au Proche-Orient. 
La Grande Mosquée de Paris a 
notamment le devoir de s’élever 
contre l’augmentation des actes 
et des discours antimusulmans. 
Elle dénonce la libération 
progressive et inquiétante 
d’une parole essentialiste, 
stigmatisante, raciste et haineuse 
contre les musulmans de France. 
», ajoute le communiqué.
Montée des discours haineux en 
France : la Grande Mosquée de 
Paris passe à l’action
Dans son communiqué, la 
Grande Mosquée de Paris a 
dénoncé « les propos scandaleux 
et répréhensibles ont été tenus 
par certaines personnalités 
politiques et médiatiques dans 
le but de jeter l’opprobre sur nos 
concitoyens musulmans et de 
les exclure de la communauté 
nationale. », lit-on.
À cet effet, la Grande Mosquée 

de Paris indique qu’elle « étudie 
toutes les voies de recours 
contre les propos en question et 
demeurera résolument engagée 
pour que chaque citoyen français 
puisse vivre sa religion en toute 
sécurité et en toute dignité, 
dans l’unité nationale. », dit le 
communiqué.

Une mosquée à Nanterre reçoit 
une lettre de menace
La mosquée Roanne, située à 
Nanterre, a reçu un courrier 
portant un message abject de 
menace. En effet, la mosquée 
de Nanterre a reçu une lettre 
de menace dans laquelle les 
signataires disent « nous 

brûlerons au hasard, vos écoles 
coraniques, vos mosquées, vos 
commerces, vos quartiers, vos 
cités, et nous vous pourchasserons 
hors de France jusqu’au dernier ! 
» lit-on. Un scandaleux message 
qui ne semble pas connaître une 
importante médiatisation en 
France.

Le consulat général 
d’Algérie à Lyon a publié 
un nouveau communiqué 

à l’adresse des membres de la 
diaspora en France. Notamment 
les Algériens désireux de solliciter 
leurs inscriptions à la liste 
électorale. Et ce, conformément 
à la réglementation relative au 
régime électoral.
Dans ce sillage, le consulat 
général d’Algérie à Lyon appelle 
cette catégorie de ressortissants 
algériens à se rapprocher de ses 
services. En cette même occasion, 
le consulat annonce aussi que la 
révision ordinaire de cette liste 
électorale est ouverte pour la 

période allant du 5 novembre au 
5 décembre 2023.

Révision de la liste électorale 
: rappel du consulat général 

d’Algérie à Lyon
Le consulat général d’Algérie à 
Lyon appelle les ressortissants 
immatriculés non inscrits sur 
la liste électorale et dont l’âge 
atteint les 18 ans au 31 décembre 
2023, de solliciter eux-mêmes 
leur inscription à ces listes auprès 
des services consulaires à Lyon.
Pour ce faire, ces ressortissants 
sont appelés à remplir le 
formulaire de demande et le 
déposer au niveau du Poste 
accompagné de la pièce d’identité 

et d’un justificatif de domicile. 
Par ailleurs, ces membres de la 
diaspora sont appelés à renseigner 
les services consulaires de toutes 
anomalies concernant leurs cas, à 
savoir :
• Changement de 
résidence ;
• Non-radiation en cas de 
décès ;
• Transcription inexacte 
de l’identité ;
• Multiples inscriptions.
Le communiqué du Consulat 
rappelle aussi qu’il est impératif 
de se faire inscrire à nouveau 
sur la liste, en cas de transfert de 
dossier ou de ré-immatriculation 

suite à l’obtention d’un CCR. 
Par ailleurs, les ressortissants qui 
ont été immatriculés depuis plus 
de 10 ans sont automatiquement 
radiés de la liste.
Inscription à la liste électorale 
: qu’en est-il des ressortissants 
qui ne peuvent pas accomplir 

la formalité ?
En ce qui concerne les 
ressortissants qui, des raisons 
d’empêchement, ne peuvent 

pas accomplir la formalité 
personnellement, ceux-ci ont 
la possibilité de désigner un 
mandataire inscrit à la liste 
électorale, suivant le modèle 
disponible au niveau des locaux 
du consulat général d’Algérie 
à Lyon. Le mandant ou le 
mandataire doivent présenter 
ses motifs d’empêchement au 
consulat.
Par ailleurs, il importe de 
préciser que les consulats 
d’Algérie à Bruxelles, Genève, 
au Riyad et à Montréal ont fait 
la même annonce à l’adresse des 
ressortissants algériens établis 
dans leurs pays respectifs.
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AAdl1:

Lancement d’une plateforme numérique pour faciliter 
le transfert de propriété de logements

PlF2024 : 

Des mesures pour consolider le pouvoir 
d’achat et soutenir l’investissement

L’Agence 
d’amélioration et de 
développement du 

logement (AADL) a lancé, 
mercredi, une plateforme 
numérique dédiée au transfert 
de propriété des logements 
au profit des bénéficiaires 
du premier programme de 
logements sous la formule 
“Location-Vente” (AADL1), 
indique un communiqué de 
l’Agence.
“Les bénéficiaires de logement 
AADL1 désirant transférer 
la propriété de leur logement 
en leur nom, peuvent accéder 
à partir d’aujourd’hui à la 
plateforme électronique dédiée 

à cet effet sur le site électronique 
officiel de l’Agence “AADL”, 
via l’onglet +main levée+”, a 
précisé la même source.

Cette plateforme offre aussi 
plusieurs autres services: elle 
permet de connaitre le montant 
restant à payer du prix total 

du logement, télécharger 
l’attestation du paiement du 
prix total du logement, et de 
la main levée, la possibilité de 
fixer un rendez-vous avec le 
notaire, ainsi que les différentes 
procédures relatives à l’accès 
à la propriété des logements, 
note le communiqué.
Cette opération concerne, 
dans un premier temps, les 
bénéficiaires du premier 
programme de la Location-
vente “AADL 1” (lancé en 
2001), et sera élargie aux 
bénéficiaires du deuxième 
programme “AADL 2” (lancé 
en 2013), “après finalisation 
du traitement des différentes 

procédures administratives 
relatives aux actes de propriété”, 
selon le communiqué.
“Ces procédures numériques 
interviennent conformément 
à la stratégie adoptée par le 
ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville en 
vue de rapprocher le citoyen 
de l’administration et éviter 
les déplacements, faciliter 
les différentes procédures 
administratives et parachever 
nombre d’applications et de 
plateformes lancées pour 
un traitement immédiat des 
dossiers administratifs”, 
conclut le communiqué.

Le projet de loi de finances 
pour l’année 2024 (PLF) 
prévoit une batterie de 

mesures législatives destinées 
notamment à la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen 
à travers essentiellement 
diverses dispositions fiscales, 
à l’appui aux investissements 
et à l’économie nationale, 
ainsi qu’à la simplification et 
la numérisation des procédures 
fiscales.
Le texte, présenté samedi par 
le ministre des Finances Laaziz 
Faid devant la commission 
des finances et du budget 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), propose ainsi 
une exonération temporaire de la 
TVA, aux stades de production 
et de commercialisation 
gros et détail, jusqu’au 31 
décembre 2024 du poulet de 
chair, de la dinde, des œufs 
de consommation, des fruits 
et légumes frais, produits 
localement et des légumes secs 
et riz, produits localement ou 
importés.
Il comporte, dans le cadre des 
mesures visant la consolidation 
du pouvoir d’achat, 
l’institution d’une allocation 
forfaitaire de solidarité pour 
les catégories sociales sans 
revenus notamment, les chefs 
de familles, les familles, les 
personnes, les personnes âgées 
de plus de 60 ans et les personnes 
à besoins spécifiques.
Le PLF pour l’année prochaine 
propose également l’ouverture 
d’un compte d’affectation 

spéciale n 302-154 intitulé 
“Fonds de la pension 
alimentaire”, à travers duquel 
l’Etat paiera les pensions 
alimentaires attribuées aux 
bénéficiaires et le ministère de 
la Justice percevra ces sommes 
sur les débiteurs.
Dans le domaine du logement, 
le texte propose un abattement 
de 10%, calculé sur la base du 
reste à payer des loyers, octroyé 
aux bénéficiaires de logements 
AADL, ayant honoré le 
paiement des 25% du prix du 
logement et désirant solder, par 
anticipation, le reliquat de ce 
prix.
Le PLF introduit une prise 
en charge par le Trésor, des 
intérêts pendant la période de 
différé et la bonification du taux 
d’intérêt des prêts accordés 
par les banques publiques, 
à hauteur de 100%, dans le 
cadre de la réalisation de la 
tranche additionnelle de 50.000 
logements de type location-
vente, au titre de l’année 2024.
En outre, une prorogation 

jusqu’au 31 décembre 2025, 
au lieu le 31 juillet 2023, du 
délai accordé aux occupants 
des logements publics locatifs 
(logement social), désirant 
acquérir leurs logements, pour 
introduire leurs demandes 
d’acquisitions, a été proposée.
Il est également proposé la 
mise à la disposition de la 
Banque nationale de l’habitat 
(BNH), en lieu et place de la 
Caisse nationale du logement 
(CNL), du financement des 
programmes de logements 
publics locatifs, des voiries 
et réseaux divers primaires et 
secondaires, ainsi que des aides 
frontales et les contributions 
de l’Etat pour l’accès aux 
logements.
Le PLF propose aussi 
d’introduire la possibilité 
donnée à l’Entreprise nationale 
de la promotion immobilière 
(ENPI), de commercialiser 
en vente libre, les Logements 
promotionnels publics (LPP) 
invendus, sous réserve du 
remboursement de l’aide 

indirecte de l’Etat.
 Suppression de la TAP
Quant au volet relatif à l’appui 
à l’investissement, le texte 
propose la suppression de la taxe 
sur l’activité professionnelle 
(TVA) conformément aux 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et la possibilité pour 
les projets d’investissement 
structurants, financés par un 
prêt du Trésor, de bénéficier 
des conditions de financement 
spécifiques.
Il prévoit aussi la réouverture du 
compte d’affectation spéciale 
intitulé “Fonds spécial pour la 
promotion des exportations” 
(FSPE), afin d’encourager 
les exportations hors 
Hydrocarbures, conformément 
aux orientations du président 
de la République.
Plusieurs avantages fiscaux 
ont été proposés également 
dans le PLF, dans l’objectif 
d’encourager les activités 
économiques, à l’instar de 
l’exemption de la TVA des 
opérations de réassurance et 
de Retakaful, l’exonération 
de l’impôt forfaitaire unique 
(IFU), des chiffres d’affaires 
réalisés issus des activités de 
collecte et de vente du lait cru, 
et l’extension de l’application 
du taux réduit de TVA de 
9%, actuellement applicable 
aux déchets d’aluminium, 
de fer, de bois, de verre, de 
carton et de plastique, papier, 
aux déchets de caoutchouc, 
pneus hors d’usage, huile 

moteur, boîte de vitesses et de 
lubrification usagées, huiles et 
matières grasses alimentaires et 
accumulateurs au plomb.
S’agissant des mesures en 
faveur de l’entreprenariat et 
des startups, le PLF propose 
une révision à la baisse du taux 
d’imposition de l’IFU de 5 à 
0,5%, applicable aux activités 
exercées sous le statut d’auto-
entrepreneur.
Le projet de loi prévoit une 
reconduction pour une durée 
de cinq ans, à compter du 1er 
janvier 2024, de l’exonération 
de l’import sur le bénéfice des 
sociétés (IBS) et de l’import 
sur le revenu global (IRG), 
des produits et des plus-values 
de cession des obligations, 
titres et obligations assimilés 
du Trésor, cotés en Bourse 
ou négociés sur un marché 
organisé, d’une échéance 
minimale de cinq ans, de même 
que les droits d’enregistrement, 
des opérations portant sur les 
valeurs mobilières cotées en 
Bourse ou négociées sur un 
marché organisé.
Dans le cadre de la 
numérisation, le PLF a 
introduit une série de mesures 
qui concerne la déclaration 
en douane, notamment 
l’obligation faite au déclarant 
de souscrire la déclaration par 
voie électronique, sur la base 
des documents numériques 
et d’effectuer la signature 
électronique de la déclaration, 
conformément à la législation 
en vigueur.
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ontA :
Lancement d’une plateforme numérique pour les demandes 

de foncier agricole

CneP-banque :
Lancement d’un nouveau portail 
web et d’une plateforme digitale

PlF :
Un taux de croissance économique 

de 4,2 % attendu en 2024

importation :
Retrait du certificat de respect des conditions et modalités 

via la plateforme numérique

La CNEP-Banque a annoncé le 
lancement d’unnouveau portail 
web et d’une plateforme digitale de 

demande de financement dans le cadre de 
la modernisation de ses services en ligne, 
a indiqué jeudi la banque publique dans un 
communiqué.
“A l’occasion de la journée mondiale 
de l’épargne, la CNEP-Banque dévoile 
son tout nouveau portail web et sa 
nouvelle plateforme digitale de demande 
de financement, offrant une expérience 
bancaire en ligne moderne et améliorée”, 
fait savoir la même source.
Ainsi, le site web de la banque, www.
cnepbanque.dz, est conçu de manière à 
être “plus dynamique et interactif” en 
proposant de nouvelles fonctionnalités.
“Il offre une interface utilisateur moderne 
avec un design épuré pour une navigation 
plus fluide, une présentation complète 
des offres et produits de la banque avec 

un menu constitué de plusieurs rubriques 
afin de faciliter l’accès aux offres dédiées 
aux clients particuliers, professionnels et 
entreprises”, ajoute la CNEP-Banque.
Le nouveau portail web offre aussi 
une assistance clientèle en ligne 24h/7j 
disponible pour répondre aux questions 
des clients ainsi qu’aux citoyens avec une 
sécurité renforcée grâce à des protocoles 
avancés pour la protection des données de 
la clientèle, détaille la banque publique.
L’établissement financier a également 
procédé au lancement de la demande de 
financement à distance dont l’accès est 
possible notamment via le nouveau site 
web.
“Cette solution sur mesure, rapide et 
sécurisée rend le processus de demande 
de crédit plus simple et accessible à tous, 
quels que soient le besoin de financement”, 
assure le communiqué.

La croissance économique de l’Algérie 
devrait atteindre 4,2% en 2024 
grâce aux performances de plusieurs 

secteurs d’activités, notamment les services, 
l’agriculture, le BTPH et l’industrie, selon 
les prévisions du projet de la loi de finances 
(PLF) pour l’année 2024, présenté samedi par 
le ministre des Finances, Laaziz Faid, devant 
la commission des finances et du budget de 
l’Assemblée populaire nationale (APN).
“La croissance économique devrait atteindre 
+4,2% en 2024, +3,9% en 2025 et +4,0% 
en 2026. Ces croissances résulteraient des 
performances de tous les secteurs d’activités”, 
a indiqué M. Faid qui évoquait le cadrage 
macroéconomique et budgétaire pour 2024 et 
perspectives 2025-2026 lors de sa présentation 
du PLF.
Ainsi, la croissance du secteur des 
hydrocarbures devrait évoluer de près de 
1% en 2024, tirée principalement par les 
exportations de gaz naturel, de gaz naturel 
liquéfié (GNL) et de gaz de pétrole liquéfié 
(GPL) respectivement de +0,7%, +1,4% et 
+1,1%.

Le prix de référence fiscal du baril de pétrole 
brut est maintenu à 60 dollars (USD) sur la 
période 2024-2026, alors que le prix du 
marché du baril est maintenu à 70 USD sur la 
même période, selon le ministre.
S’agissant de l’évolution des activités du 
commerce extérieur, les recettes d’exportations 
de biens seraient de l’ordre de 49,8 milliards 
de dollars en 2024 avant d’atteindre 50,3 
milliards USD et 51,6 milliards USD, 
respectivement en 2025 et 2026.
Les importations, quant à elles, atteindraient 
les 43,5 milliards USD en 2024, puis 47,4 
milliards USD en 2025 et 47,4 milliards USD 
en 2026.
La balance commerciale devrait ainsi être 
excédentaire entre 2024 et 2026, en atteignant, 
selon les prévisions du PLF, 6,3 milliards USD 
d’excédent en 2024, puis 2,9 milliards USD en 
2025 et 4,2 milliards USD en 2026.
Le PLF 2024 s’attend, par ailleurs, à une forte 
hausse des dépenses budgétaires qui devraient 
atteindre 15.275,3 milliards DA en 2024, puis 
15.900,4 milliards DA en 2025 et 15.705,6 
milliards DA en 2026.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a annoncé, 

dans un communiqué samedi, 
l’entrée en service, à partir 
de dimanche, de la nouvelle 
plateforme numérique permettant 
aux importateurs de retirer 
le certificat de respect des 
conditions et des modalités 
exigées pour l’exercice de 
l’activité d’importation de 
matières premières, produits 
et marchandises destinés à la 
revente en l’état.
“Le ministère du Commerce et 
de la Promotion des exportations 
informe les importateurs de 

matières premières, produits et 
marchandises destinés à la revente 
en l’état que la demande et le 
retrait du certificat de respect des 
conditions et modalités exigées 
pour l’exercice de cette activité se 
feront via la plateforme respect.
commerce.gov.dz, qui entrera en 
service à partir de dimanche 5 
novembre 2023”, lit-on dans le 
communiqué.
Ce certificat, valable deux ans, 
est exigé de tout importateur 
souhaitant exercer cette activité 
pour attester de son respect des 
conditions et des modalités fixées 
par la loi. Il comprend les données 
relatives à l’activité comme le 

siège social de l’importateur et 
les moyens humains, matériels et 
logistiques dont il dispose, selon 
la nature des produits importés, 
comme les chambres froides et 
les moyens de stockage réservés 
à chaque produit.
L’ouverture d’un compte sur 
cette nouvelle plateforme 
numérique relevant du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations se fait avec le 
numéro du registre de commerce.
L’utilisateur inscrit sur cette 
plateforme peut faire une 
demande de certificat de 
respect des conditions et suivre 
sa progression en ligne, en 

renseignant un formulaire dédié 
à cet effet, avant de télécharger 
ledit certificat, avec la possibilité 
pour lui de le modifier ou de le 
renouveler.
Outre le gain de temps qu’elle 
permet, cette plateforme vise 
à conférer “davantage de 

transparence”’ à l’opération de 
retrait de ce document, a expliqué 
le ministère, soulignant que de 
telles mesures faciliteront encore 
plus les démarches liées aux 
opérations d’importation, selon la 
même source.
Cette plateforme “s’inscrit 
dans le cadre des efforts visant 
à numériser le secteur du 
Commerce et à faciliter les 
démarches administratives pour 
les opérateurs économiques, qui 
n’auront plus à se déplacer aux 
directions du Commerce et de la 
Promotion des exportations pour 
déposer leurs dossiers”, a précisé 
le ministère.

L’Office national des 
terres agricoles (ONTA) 
a lancé, mercredi, une 

plateforme numérique permettant 
aux personnes désirant bénéficier 
d’un foncier agricole dans le cadre 
de l’investissement, de déposer 
leurs demandes à distance.
L’ONTA a ouvert, via cette 
plateforme, les candidatures pour 
bénéficier de fonciers agricoles 
d’une superficie totale de 13.574 
hectares répartis sur 39 périmètres 
dans cinq (05) wilayas, à savoir 
Naâma, Laghouat, Ghardaïa, El 
Bayadh et El Oued et ce, pour 
les exploiter dans le cadre de la 
concession.
Cette mesure comprend des 
fonciers d’une superficie de 
2.505 hectares répartis sur sept 

(07) périmètres dans la wilaya de 
Djelfa, de 2.947 hectares répartis 
sur 24 périmètres à Ghardaïa, de 
7.176 hectares répartis sur trois 
(03) périmètres dans la wilaya 
de Naâma, de 450 hectares à 
Laghouat, en sus de fonciers 
d’une superficie de 496 hectares 
répartis sur quatre (04) périmètres 
dans la wilaya d’El Bayadh.
Il s’agit d’une “première 
opération” qui sera suivie d’autres 
opérations de distribution de 
fonciers agricoles pour y investir, 

dans différentes wilayas du pays (à 
l’exception des fonciers relevant 
de l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terres 
sahariennes +ODAS+), a indiqué 
à l’APS le directeur général de 
l’ONTA, Mohamed Ameziane 
Lanasri.
Les personnes désirant en 
bénéficier peuvent déposer 
leur demande directement via 
la plateforme, qui contient des 
informations détaillées sur 
chaque périmètre (commune 
concernée, coordonnées, 
superficie disponible, conditions 
du sol et du climat, ainsi que les 
ressources hydriques, électricité 
et routes disponibles).
Il est également possible de 
consulter le dossier à fournir, les 

conditions de l’offre et ses frais, 
ainsi que les procédures à suivre.
Pour déposer une demande, 
le candidat doit remplir un 
formulaire comprenant ses 
informations personnelles, 
des informations sur le projet, 
notamment la superficie 
souhaitée, les objectifs visés, 
le programme d’activités, les 
moyens financiers et techniques 
dont il dispose et qu’il doit 
justifier, outre les documents 
à joindre, notamment le plan 
d’affaires du projet de mise 
en valeur, et le plan d’affaires 
approuvé par un bureau d’études, 
en s’acquittant des frais de l’offre 
estimés à 20.000 DA.
Le lancement de cette plateforme 
intervient en vertu du décret 

exécutif n  432-21 du 4 novembre 
2021 fixant les conditions et 
modalités d’attribution des terres 
agricoles par concession.
“Cette mesure, qui s’inscrit 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des instructions du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à numériser et moderniser le 
secteur agricole, tend à faciliter 
l’attribution de terres agricoles 
de manière transparente et dans 
un délai court, ce qui est à même 
d’améliorer leur rentabilité, à 
atteindre des objectifs efficients 
et, par conséquent, à assurer la 
sécurité alimentaire, et à réduire 
les charges administratives”, a 
soutenu M. Lanasri.
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Génocide à Gaza. Appel à l'arrêt des massacres 
près de 10.000 morts

Plusieurs pays rappellent leurs ambassadeurs

AnnAbA / ProteCtion Civile 

Les élèves sensibilisés sur la prévention des risques d'asphyxie 
au monoxyde de carbone

La direction de CACOBATPH d’Annaba 
lance une campagne médiatique 

au profit des stagiaires des instituts 
et centres de formation

AnnAbA / sûreté de wilaya

Prés de 1966 appels 
reçus sur les numéros 

verts de la police 
en un mois

Des experts indépendants 
ne dissimilent pas leur 
colère envers le génocide 

commis par l’état sioniste à Gaza 
envers les civils, enfants, femmes 
et vieillards affirmant que c'est un 
crime contre l'humain. Nous avons 
vu des hôpitaux, des ambulances 
et des écoles détruites." Ils se 
désolent que les principes du 
droit international en période de 
guerre ne soient pas respectés. 
Aussi devant ce génocide commis 
par l’état israélite   et ses troupes 
armées contre les "civils" des 

millions de citoyens du monde 
sont sortis dans les rues des 
grandes capitales du monde 
notamment aux USA, Amérique 
latine, Europe (France),  Asie 
et en Afrique et dans d'autres 

grandes villes appelant à 
l'arrêt de ce génocide aveugle 
sans précèdent. Aussi devant 
l'obstination d’Israël et ses alliés 
de poursuivre leurs massacres 
plusieurs pays ont rappelé leurs 

ambassadeurs à l'exemple de 
la Colombie, Chili, Bolivie, 
Honduras,  Jordanie, Bahreïn et 
Turquie, alors que certains pays 
arabes restent attentifs attendant 
l'évolution de évènements. 
Devant cet état de fait, les 
manifestations se poursuivent et 
dans de différentes capitales du 
monde avec comme leitmotive " 
arrêt des massacres" mais Israël 
appuyée par les USA poursuit 
inlassablement son génocide 
meurtrier au vu et au su du monde 
entier. Après près d'un mois, la 
bande de Gaza, brulée meurtrie 
n'abdique pas. " L'objectif de 

l’état sioniste est de déplacer et 
faire fuir le peuple Palestinien 
de sa terre et que cette agression 
contre Gaza menée par Israël 
depuis bien des années accentuée 
par un blocus de dix années est 
mise aujourd'hui en œuvre selon 
les déclarations de l'ambassadeur 
de l'état Palestinien à Alger. De 
son coté le secrétaire General de 
l'ONU Antonio Guterres s'est dit 
horrifié par le bombardement des 
ambulances. L'interrogative qui 
reste posée aujourd'hui, quelle 
option validante pour mettre fin à 
ce génocide ?

L'unité de la protection 
civile de Berrahal a 
initié une campagne de 

sensibilisation sur la prévention 
des risques d'asphyxie au 
monoxyde de carbone  au profit 
des élèves de l'école primaire 
‘’Les frères Othmani’’. Cette 
campagne qui a débuté le 29 
octobre 2023 va s’étendre 

jusqu'à la fin de la saison 
hivernale. Elle vise à sensibiliser 
les établissements éducatifs de 
tous les paliers, les centres de 
formation professionnelle, les 
résidences universitaires ainsi 
que les espaces publics tels que 
les lieux de culte et les mosquées.
L'objectif de cette opération 
est d'ancrer une culture de 
prévention au sein des différentes 
couches de la société civile afin 

de réduire cette menace incolore 
et inodore qui coûte la vie à de 
nombreuses personnes.
Cette initiative s'inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des directives de la Direction 
Générale de la Protection 
Civile, qui a mis  l'accent 
particulièrement sur la 
sensibilisation et la prévention 
des divers dangers du monoxyde 
de carbone.

La Caisse Nationale des 
Congés Payés et du 
Chômage-Intempéries 

des Secteurs du Bâtiment, 
des Travaux Publics et de 
l’Hydraulique, par abréviation   
CACOBATPH   a lancé une 
campagne médiatique, en 
coordination avec le ministère de 
la Formation professionnelle, au 
profit  des stagiaires des instituts 
et centres de formation et 
d'enseignement professionnels, 
dans le cadre de la deuxième 
campagne médiatique nationale, 
qui a débuté au mois de 
novembre, dans les spécialités 
de la construction, des travaux 
publics et irrigation. Notons 
que le processus s'inscrit dans le 
cadre de l'accompagnement et de 
l'orientation des jeunes stagiaires 
sur l'importance du Fonds pour 
assurer la protection sociale de 
leurs droits. Le programme en 
question tient compte de deux 
phases après la première phase, 
qui a eu lieu en mars dernier, 

et la deuxième phase qui a 
débuté en novembre, coïncidant 
avec la deuxième session 
professionnelle, pour toucher 
le reste des régions du pays. Le 
programme médiatique comprend 
plusieurs spécialités, notamment 
la direction des travaux publics, 
l’installation de verre, dessin de 
Mascate en architecture, génie 
civil et architectural, travaux 

de construction, électricité 
architecturale, travaux publics et 
irrigation, suivi des réalisations 
en construction et techniques 
en travaux publics. A noter que 
les étudiants et stagiaires ayant 
bénéficié des formations ont 
exprimé leur admiration et leur 
intérêt pour de telles initiatives, 
qui ont un impact positif sur leur 
futur parcours professionnel.

Selon notre source proche, 
prés de 1966 appels ont 
été reçus sur les numéros 

verts 1548, de secours 17  et 104 
durant le mois écoulé. Les appels 
concernaient des demandes 
d'aide, des signalements 
d'accidents de la route, des 
demandes de renseignements et 
d'orientation et des signalements 

de crimes, précise la même 
source. Après avoir salué "le 
rôle efficient du citoyen en 
tant que maillon principal dans 
l'équation sécuritaire à travers 
les signalements", la  sûreté de 
wilaya  a rappelé que le numéro 
vert 1548  et 104 et le numéro 
de secours 17 restaient à la 
disposition des citoyens 24h/24, 
7/7 jours.

Tayeb Zgaoula

Ferdjallah.S

S.Ferdjallah

S.Ferdjallah



De nombreux citoyens 
ont pris d’assaut les 
polycliniques de 

proximité comme celle du 05 
juillet  pour se faire vacciner  
contre la grippe saisonnière. 
La DSP d’Annaba  a   
passé une commande 
d’un quota des  doses  
destinées essentiellement 
à immuniser les sujets à 
risques (personnes âgées 
de 65 ans et plus, femmes 
enceintes et les personnes 
de tout âge présentant 
certaines affections, telles 
que les maladies chroniques, 

qu’elles soient cardiaques, 
pulmonaires, rénales, 
hépatiques, sanguines ou 
métaboliques comme le 
diabète, ou un affaiblissement 
du système immunitaire). 
Les malades chroniques 
seront les premiers à être 
vaccinés puis viendra le tour  
des personnes âgées de plus 
de 65 ans et enfin les femmes 

enceintes à partir du deuxième 
trimestre de la grossesse. 
La campagne concernera 
également les personnes 
adultes hospitalisées ou 
suivies en consultations 
spécialisées ou présentant un 
certificat médical attestant 
une pathologie chronique. 
La grippe saisonnière, mal 
traitée, débouche souvent 
sur d’autres complications. 
Problèmes d’allergie, 
problèmes respiratoires 
qui peuvent se transformer 
en maladies chroniques, 
contraignantes, angoissantes 
mais aussi onéreuses.

Les services 
techniques relevant 
de l’Office de 

Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) 
d’Annaba ont effectué une 
sortie sur le terrain, sous 
la supervision du directeur 
général. Cette sortie a été 
consacrée à la visite de 
travail et d’inspection du 
projet de réalisation des 200 
logements promotionnels, 
implantés à la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’.  
Il s’agissait pour la direction 
de l’OPGI de vérifier la 
qualité des travaux réalisés 
et de s’assurer de leur 
conformité avec les clauses 
du cahier des charges. Les 

équipes techniques ont opéré 
à une évaluation du taux 
d’avancement des travaux 
du projet en question, et 
à un suivi de l’évolution 

du chantier. Enfin, il a été 
recommandé à l’entreprise 
contractante d’intensifier 
ses efforts afin d’accélérer 
le rythme de réalisation.

Depuis plusieurs 
années, la wilaya 
d’Annaba fait 

face à une propagation 
croissante de la mouche 
méditerranéenne ravageuse 
des agrumes. Un fléau 
agricole grave qui affecte 
toutes sortes d’agrumes, 
affectant considérablement 
la production des 
agrumes. La mouche 
méditerranéenne des 
agrumes provoque des 
dégâts sur les fruits, en 
y déposant ses œufs, 
entraînant ainsi le 
pourrissement et la chute 
précoce des agrumes. De 
plus, elle transmet des 
maladies aux autres plantes. 
Selon des rapports officiels, 
la mouche méditerranéenne 
des agrumes a causé des 
pertes estimées à environ 
100 milliards de dinars 
algériens dans la production 
d’agrumes au niveau de la 
wilaya d’Annaba au cours 

des cinq dernières années.
Pour faire face à ce fléau, 
les autorités algériennes ont 
mis en œuvre un programme 
intégré de lutte, comprenant 
l’utilisation de pesticides, le 
développement de méthodes 
de lutte biologique, et 
la sensibilisation des 
agriculteurs.
Malgré les efforts déployés, 
la mouche méditerranéenne 
des agrumes demeure une 
menace sérieuse pour les 
producteurs d’agrumes. Les 
causes de la propagation de 
la mouche méditerranéenne 
des agrumes à Annaba 
peuvent résulter de plusieurs 
facteurs, notamment : Le 
climat chaud et humide qui 
favorise la prolifération 
de ce fléau, l’existence de 
vastes vergers d’agrumes 
dans la wilaya d’Annaba 
enfin le non-respect 
de certaines pratiques 
préventives par certains 
agriculteurs.
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AnnAbA / CAdre de vie

 Les moustiques prolifèrent à la plaine Ouest et Oued Dheb 

AnnAbA / GriPPe sAisonniÈre

Rush vers les polycliniques 
pour le vaccin antigrippe

AnnAbA / visite et insPeCtion

Les services techniques de l’OPGI 
à pied d’œuvre sur les sites 
de réalisation de logements

La mouche 
méditerranéenne 

ravage les plantations 
d’agrumes à Annaba

Les bestioles sanguinaires 
sont devenues les 
compagnons de nuit 

des habitants de la Plaine 
Ouest et Oued Dheb.   En 
effet, Annaba affronte ces 
derniers jours une   invasion  
impressionnante vague 
de   moustiques  provoquant 
des désagréments  pendant 

le sommeil   des habitants. 
Auparavant,  les cités infestées 
par la présence des moustiques 
étaient la Plaine Ouest ( ex- 
Les Allemands) et la ‘’cité 
joinnola’’, aujourd’hui c’est 
pratiquement toute la ville, 
y compris les communes 
qui sont touchées. Certains 
immeubles, dont les caves 
demeurent inondées à 

longueur d’année, constituent, 
de ce fait, un foyer de culture 
par excellence et un vecteur 
approprié pour la reproduction 
de ces insectes nocifs. Les 
eaux stagnantes à  l’intérieur 
des  caves posent crûment  le 
problème  de leur évacuation.   
Les   services   techniques   
concernés   en   premier   
lieu   par   le phénomène   se   

rejettent   la   balle,   accusant   
le   citoyen   de   son   peu 
d’empressement à s’organiser 
dans le but d’aboutir à un 
résultat qui viendrait mettre   
un   terme   à   cette   situation. 
Les   citoyens   touchés par ces  
insectes nocturnes interpellent 
les autorités concernées  à 
l’effet de trouver une solution 
à ce phénomène.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
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Sous la supervision 
du Directeur des 
affaires sociales et de 

la solidarité de la wilaya 
d’Annaba, et dans le cadre de 
la poursuite des campagnes 
de propreté instituées 
chaque samedi, le centre de 
l’enfance assistée - Annaba 
2, en coordination  avec les 
services de l’APC a organisé 
une campagne de nettoyage 
de son établissement.
Au programme de cette 
campagne figure la 
désinfection des installations 
intérieures, telles que les 

chambres, les cuisines et les 
sanitaires, en plus du nettoyage 
des espaces extérieurs du 
centre, y compris le jardin, le 
terrain de jeu et les parkings.
Le personnel de l’institution 
a participé activement à la 
campagne, ainsi assisté par 
de nombreux volontaires des 
services de l’APC.  
Le Directeur des affaires 
sociales et de la Solidarité de 
la wilaya d’Annaba a souligné 
l’importance de l’hygiène, 
et de l’amélioration de 
l’environnement au profit 
des enfants bénéficiaires 
des services de l’institution. 

Le responsable de la DAS 
a remercié les intervenants 

pour la réussite de cette 
campagne et les a encouragés 

à poursuivre leurs efforts dans 
ce domaine.

AnnAbA / AssAinisseMent             

Campagne de nettoyage du centre de l’enfance assistée 
Sara.Y

L’ exposition excessive 
aux écrans est 
considérée comme 

un fléau qui menace la santé 
mentale, psychologique et 
physique des enfants. De 
nombreux spécialistes mettent 
en garde contre les effets 
néfastes de ce phénomène 
émergent.
Le Dr Bettayeb Arslan, du 
service d’épidémiologie de 
l’EHU d’Oran, note une large 
méconnaissance des parents de 
l’impact désastreux que peut 
avoir l’exposition excessive aux 
écrans sur leurs enfants.
“C’est souvent des parents 
dépassés par le quotidien, qui 
tombent dans le piège de laisser 
leurs enfants surexposés aux 
écrans, pour pouvoir effectuer 
leurs tâches, avoir un peu de 
repos, sortir, ou aller travailler”, 
a ajouté cet épidémiologiste, 
soulignant qu’il s’agit d’un 
véritable problème, car 
l’exposition fréquente et 
excessive se transforme en 
addiction.
“Beaucoup de parents avec qui 
j’ai discuté ne semblent pas 
mesurer l’ampleur du danger, 
considérant qu’il s’agit juste 
d’un moyen de distraction pour 
leurs enfants”, a-t-il encore 
noté.
L’exposition excessive aux 
écrans ne constitue pas un 
seul danger, mais un ensemble 
de dangers, explique pour 
sa part l’épidémiologiste El 
Hadi Belarbi, chef de service 
de prévention à l’EPSP 
d’Es-Seddikia, qui mène des 
campagnes de sensibilisation 
depuis des années.
Le danger diffère d’un âge 
à un autre, précise ce même 
spécialiste, soulignant que 
l’exposition aux écrans avant 
trois ans comporte des risques 

de troubles du comportement.
“L’enfant surexposé aux écrans 
avant l’âge de trois ans, risque 
de ne pas acquérir les capacités 
d’interaction avec sa famille 
et son entourage. En +mode 
réception+, il sera programmé 
à recevoir sans rien émettre”, 
explique-t-il encore.
Malika Mokhtari, gérante de la 
crèche “Les papillons bleus” 
à Bir El-Djir, reconnait ce 
comportement, dès l’arrivée des 
enfants dans son établissement. 
“Dès les premiers jours de 
l’arrivée d’un nouvel enfant, 
j’arrive à deviner s’il est 
surexposé aux écrans” souligne-
t-elle, ajoutant que les enfants 
qui le sont, sont comme absents, 
manquent d’interaction, de 
motivation, et rencontrent des 
difficultés d’apprentissage”.
Mme Mokhtari mène son 
enquête auprès des parents 
et ses doutes sont souvent 
confirmés. Lorsque les parents 
sont réceptifs à ses conseils 
et réduisent l’exposition 
aux écrans, elle constate la 
métamorphose de certains 
enfants, qui retrouvent l’éveil 
et la curiosité naturelle des 
enfants qui ne font pas l’objet 

d’addiction aux écrans.
Dans certains cas, l’arrêt de 
l’exposition ne suffit pas. Les 
dégâts sont très importants et le 
recours à l’aide d’un spécialiste 
devient indispensable.
Rafik, un père de cinq enfants, 
a vécu une situation semblable 
avec sont cadet, âgé aujourd’hui 
de 7 ans. A l’âge de 5 ans, son 
fils ne parlait toujours pas et à la 
veille de sa scolarisation, il s’est 
vu contraint de le faire suivre 
chez plusieurs spécialistes pour 
rattraper son retard.
Un psychologue, un 
orthophoniste et une crèche 
spécialisée dans ce genre de 
cas étaient alors indispensables 
pour le faire sortir de sa “bulle”.
Il reconnait que son fils était 
surexposé aux écrans, durant 
toute la journée chez la nourrice 
chargée de sa garde, puis à la 
maison, parce que les deux 
parents rentraient fatigués d’une 
longue journée de travail.
“Nous avons payé cher ce choix 
de facilité, car après des années 
de suivi chez les spécialistes, 
mon fils garde encore des 
séquelles, avec des troubles de 
l’apprentissage et des difficultés 
scolaires”, déplore-t-il.

D’autres dangers guettent les 
enfants et les adolescents

Des troubles du sommeil, 
l’anxiété, le surmenage, 
l’isolation sociale et même des 
dépressions nerveuses sont 
observés chez certains enfants 
et adolescents surexposés aux 
écrans, affirme pour sa part le 
Pr Ammani Moulay Ali, chef de 
service de psychiatrie au CHU 
d’Oran.
Nassima, mère de trois enfants 
a vécu, l’été dernier, un 
cauchemar avec son fils ainé, 
Malik, alors âgé de 15 ans, qui 
a fait une dépression nerveuse à 
cause des jeux vidéo.
L’histoire de son fils a commencé, 
une année auparavant, avec un 
Smartphone comme cadeau, 
après son succès à l’examen 
de quatrième année moyenne. 
La seule occupation de ce 
jeune adolescent, matin et soir, 
tournait autour des écrans, des 
jeux vidéo, les réseaux sociaux, 
les groupes, entre autres.
La mère, qui était occupée toute 
la journée dans son travail, 
fermait les yeux et n’osait pas 
contrarier son fils lorsqu’elle 
rentrait. “Je me disais que je 

confisquerai le téléphone à la 
rentrée scolaire”, confie-t-elle. 
Hélas, avant que la rentrée 
n’arrive, Malik a sombré dans 
une dépression nerveuse, causée 
par le manque de sommeil et 
l’anxiété provoqués par une 
exposition excessive aux écrans.
Malik délirait, agissant 
comme s’il était dans un jeu 
vidéo, tirant des coups de feu 
imaginaires et tapant des points. 
Il tenait des propos incohérents 
et un suivi psychiatrique était 
devenu indispensable, avec un 
traitement médicamenteux.
Malgré la prise des 
tranquillisants, le sevrage de 
cet adolescent a été rude et a 
nécessité plusieurs semaines, 
mais le risque de la rechute 
plane toujours sur toute la 
famille, qui s’est mobilisée tout 
l’été à surveiller le jeune Malik, 
qui risquait de commettre un 
acte impensable, à n’importe 
quel moment.
Les risques d’être victime de 
cybercriminels, d’harcèlement, 
de détournement, de 
manipulation, sont les autres 
dangers auxquels s’exposent les 
jeunes, qui surfent sur le net, et 
la vigilance des parents est de 
mise.
Pour protéger les enfants de 
tous ces dangers, les spécialistes 
préconisent de n’exposer les 
enfants de moins de trois ans 
à aucun écran et de limiter 
l’exposition à 30 minutes entre 3 
et 5 ans et 2 heures au maximum 
pour les plus de 7 ans.
Les appareils connectés des 
enfants doivent êtres soumis 
à des logiciels de contrôle 
parental, pour les protégés 
des sites qui diffusent des 
contenues inappropriés, et une 
bonne communication sur tous 
ces dangers est la meilleure des 
protections, préconise-t-on.

orAn / sureXPosition AuX éCrAns              

Un fléau qui menace la santé mentale et physique des enfants



Des milliers de manifestants à Washington pour 
demander un «cessez-le-feu» à Gaza

Les États arabes vont faire pression sur Blinken 
pour instaurer un cessez-le-feu à Gaza

Plusieurs milliers de 
personnes se sont 
rassemblées samedi dans 

la capitale fédérale américaine, 
appelant à un “cessez-le-feu” 
immédiat dans la bande de 
Gaza, et fustigeant la politique 
américaine de soutien à Israël.
Brandissant des drapeaux 
palestiniens et portant pour 
beaucoup le traditionnel 
keffieh, des milliers de 
personnes, jeunes pour la 
plupart, et de familles, se sont 
réunies à Washington au 29ème 
jour de la guerre entre Israël 
et le Hamas, pour demander 
à “mettre fin tout de suite au 
siège de Gaza”, rapporte une 
correspondante de l’AFP.

“Nous te disons non, Joe le 
génocidaire”, clamaient des 
manifestants, en référence 
au président démocrate 
Joe Biden.”Nous sommes 
autant des humains que les 

Ukrainiens”, “Biden Biden, 
tu ne peux pas te cacher, tu 
as approuvé un génocide”, 
pouvait-on lire sur les 
pancartes.
L’administration du président 

Joe Biden a manifesté son 
soutien sans faille à son 
allié israélien à la suite de 
l’attaque sanglante du Hamas 
le 7 octobre. Le gouvernement 
américain a rejeté les 
appels à un “cessez-le-feu”, 
appelant plutôt à des “pauses 
humanitaires”.
“C’est inacceptable d’autoriser 
la mort de tant de vies 
innocentes, et nous ne pouvons 
pas considérer cela comme 
un conflit proportionnel”, 
a déclaré à l’AFP Amanda 
Eisenhour, 24 ans, venue 
manifester de la Virginie.
Une tâche sur notre histoire 
C’est “une tache sur notre 
histoire et je ne peux pas 

accepter comme citoyenne que 
mes impôts financent cela”, 
dit-elle.
“Nous ne voterons pas pour le 
Parti démocrate” a dit Jasmine 
Iman 25 ans, venue exprès de 
New York, alors que Joe Biden 
est candidat à sa réelection en 
novembre 2024. “Nous allons 
nous assurer que tous les gens 
que nous connaissons ne votent 
pas pour le Parti démocrate 
pour cette raison”.
Comme elle, plusieurs 
manifestants avaient fait des 
heures de route pour participer 
à ce rassemblement, le plus 
grand organisé à Washington 
depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas.

Les États arabes 
exerceront une pression 
sur le secrétaire d’État 

américain, Antony Blinken, 
pour obtenir un cessez-le-
feu immédiat à Gaza lors 
d’une réunion des ministres 
des Affaires étrangères à 
Amman samedi, alors que 
Washington tente de persuader 
Israël d’accepter des pauses 
temporaires pour permettre 
l’acheminement de l’aide.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, Faisal ben 
Farhane, a déclaré lors de la 
réunion que la communauté 
internationale devait assumer 
ses responsabilités en matière 
d’arrêt des opérations 

militaires dans la région, d’une 
manière qui contribue à mettre 
un terme au massacre de civils 
non armés.
Un jour après que le Premier 
ministre israélien, Benjamin 
Netanyahou, a sèchement 
rejeté l’avertissement brutal 
de M. Blinken, selon lequel 
Israël risquait de perdre tout 
espoir d’un éventuel accord 
de paix avec les Palestiniens 
s’il n’atténuait pas la crise 
humanitaire à Gaza, M. Blinken 
a rencontré à Amman de hauts 
fonctionnaires jordaniens et 
d’autres responsables arabes. 
Ces derniers demeurent 
indignés et profondément 
méfiants à l’égard d’Israël, 

alors que celui-ci intensifie sa 
guerre contre le Hamas.
M. Blinken s’est d’abord 
entretenu avec le Premier 
ministre sortant du Liban, 
Najib Mikati, dont le pays, 
ravagé économiquement 
et politiquement, abrite le 
Hezbollah, force soutenue par 
l’Iran et hostile à Israël.
M. Mikati a souligné 
l’importance d’œuvrer en 
faveur d’un cessez-le-feu à 
Gaza et de mettre un terme 
à l’agression israélienne au 
Liban-Sud, a indiqué l’agence 
de presse nationale libanaise.
Le Premier ministre a également 
rappelé l’engagement du Liban 
en faveur de la légitimité 

internationale et de la mise 
en œuvre de la résolution 
N°1701 de l’ONU, appelant 
la communauté internationale 
à exercer une pression sur 
Israël pour qu’il mette fin à ses 
violations.

M. Blinken, quant à lui, a 
évoqué les efforts qu’il a 
déployés afin de mettre fin 
aux opérations militaires 
pour des raisons humanitaires 
et de régler la question des 
prisonniers.

“Ça souffle”: deux jours 
après Ciaran, une nouvelle 
tempête baptisée Domingos 
a fait irruption samedi sur 
la France, déjà éprouvée 
par les intempéries, avec 
13 départements en alerte 
orange aux vents violents, 
aux inondations ou aux fortes 
vagues.
Un quatorzième département, 
les Alpes-Maritimes, devait 
basculer à son tour en vigilance 
orange dans la nuit, s’ajoutant 
à ceux déjà en alerte un peu 
partout dans le pays: du Pas-
de-Calais à la Méditerranée 
et la Corse, en passant par 
la façade atlantique et la 
Nouvelle-Aquitaine.

Domingos, a priori “moins 
sévère” que sa devancière 
selon Météo-France, pourrait 
toutefois causer de nouveaux 
dégâts dans des zones déjà 
touchées par Ciaran, qui a 
fait en France au moins deux 
morts et 47 blessés. Et cette 

nouvelle dépression devrait 
compliquer les réparations du 
réseau électrique, toujours en 
cours avec plus de 150.000 
foyers encore affectés samedi 
soir.
Après les vents records de 
Ciaran mercredi et jeudi, 

jusqu’à 207 km/h sur la 
pointe du Raz (Finistère), 
Météo-France a enregistré 
samedi en soirée des vents 
à 152 km/h à Lège-Cap-
Ferret (Gironde), 144 km/h 
à Cognac (Charente), 138 
km/h à Rochefort (Charente-
Maritime) ou encore 136 km/h 
à Niort.
“Ça souffle”, a confirmé à 
l’AFP Lionel Quillet, maire de 
Loix sur l’île de Ré (Charente-
Maritime). Mais “avec un 
coefficient de marée de 40 
(assez bas, NDLR), on ne 
devrait pas avoir le risque de 
submersion. On a un niveau de 
protection assez élevé, même 
si le risque zéro n’existe pas.”

À La Rochelle (Charente-
Maritime), une personne a été 
légèrement blessée par la chute 
d’un arbre, selon le maire 
Jean-François Fountaine, qui 
a dit à l’AFP mobiliser “une 
trentaine d’agents” jusqu’à 
01H00 du matin “pour gérer 
les éventuels débordements 
du réseau pluvial et dégager 
arbres et branches”.
Sur le port, les rafales 
rejetaient pluie et paquets 
de mer vers le littoral, a 
constaté une correspondante 
de l’AFP. Plusieurs arbres 
étaient couchés au sol, jonché 
de branchages cassés et de 
mobilier urbain renversé.
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Après Ciaran, la tempête Domingos s’abat 
à son tour sur la France



GAZA: 

L’évacuation des étrangers et binationaux vers l’Egypte suspendue

réFuGiés sYriens en turQuie: 

intégrer sans en avoir l’air

Erdogan rompt tout contact avec Netanyahou, la Turquie 
rappelle son ambassadeur

Le gouvernement du Hamas 
a suspendu l’évacuation 
des étrangers et des 

binationaux vers l’Egypte en 
raison du refus d’Israël de laisser 
partir des blessés palestiniens 
vers des hôpitaux égyptiens, 
a indiqué samedi à l’AFP un 
responsable de l’administration 
des points de passage.
“Aucun détenteur de passeport 
étranger ne pourra quitter la 
bande de Gaza avant que les 

blessés qui doivent être évacués 
des hôpitaux du nord de la bande 
de Gaza puissent être transportés 
vers le terminal de Rafah”, point 
de passage entre le territoire 
palestinien et l’Egypte, a indiqué 
le responsable sous couvert 
d’anonymat.
Une source au sein des services 
de sécurité égyptiens a confirmé 
à l’AFP qu’”aucun blessé ou 
détenteur d’un passeport étranger 
n’est arrivé au terminal égyptien” 

de Rafah samedi.
Les traversées ont été suspendues, 
a ajouté cette source, “après le 
bombardement d’ambulances 
qui transportaient des blessés en 
route vers le terminal égyptien”.
Des sources au sein du Hamas 
ont indiqué qu’Israël avait 
refusé d’autoriser le départ vers 
l’Egypte de nombreux blessés 
dont les noms figuraient sur 
une liste transmise aux autorités 
égyptiennes.

Comme des millions de 
Syriens, Mahmoud Abdi 
est arrivé en Turquie en 

2014 en espérant rentrer un jour 
chez lui, quand la guerre serait 
finie.
Mais près d’une décennie plus 
tard, le menuisier d’une trentaine 
d’années rêve d’ouvrir son atelier 
à Sanliurfa, dans le sud-est de la 
Turquie, dont un quart des deux 
millions d’habitants sont comme 
lui, Syriens.
«J’ai appris à utiliser de nouvelles 
machines. Après mes cours, je 
vais travailler chez un fabricant 
de meubles», raconte-t-il.
Ses aspirations cependant 
posent problème à la Turquie 
qui accueille sur son sol près 
de 3,5 millions de Syriens, 
officiellement considérés comme 
des «invités» sous «protection 

temporaire» qui rentreront chez 
eux le moment venu.
Avec la crise économique qui 
frappe la Turquie, les réfugiés 
se sont retrouvés, malgré eux, au 
coeur des débats de la campagne 
électorale au printemps dernier.
«Les Syriens vont partir» affirmait 
les affiches de l’opposition, tandis 
que le président, réélu, Recep 
Tayyip Erdogan, annonçait des 
logements neufs dans le nord de 
la Syrie pour garantir «le retour 
volontaire» d’un million d’entre 
eux.
Selon un sondage réalisé par 
l’institut Metropoll en 2021, 81% 
des Turcs souhaiteraient le retour 
des réfugiés syriens chez eux.
Alors la Turquie met, avec 
l’aide de l’Union européenne, 
discrètement en place des 
programmes d’intégration par 

le travail qui ne disent pas leur 
nom.
«L’emploi joue un rôle-clé pour 
assurer une vie en harmonie» 
entre réfugiés et population 
locale, insiste le maire de 
Karakopru, principal district de 
Sanliurfa, Metin Baydilli.
- Attaques et tensions -
Un euphémisme pour éviter 
d’évoquer les tensions et même 
des incidents violents, comme 
des attaques xénophobes qui 
ont visé des commerces et des 
logements des Syriens à Ankara 
en août 2021.
Des écoles, des centres de 
santé et de formation ont vu le 
jour, financés par l’UE qui a 
débloqué près de 10 milliards 
d’euros depuis 2011 pour aider 
la Turquie à accueillir et à retenir 
des réfugiés.

«Le mot intégration n’est pas 
utilisé par les responsables 
turcs. Mais ils admettent que les 
conditions en Syrie ne permettent 
pas aujourd’hui un retour et qu’il 
faut faire tout pour permettre 
une vie en +harmonie+, pour 
reprendre leur terminologie», 

indique l’ambassadeur de l’UE 
en Turquie, Nikolaus Meyer-
Landrut en visite à Sanliurfa.
«En réalité, beaucoup est fait 
pour l’intégration, même si 
la perspective d’un retour est 
entretenue pour des raisons 
politiques», relève le diplomate.

Le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a affirmé 
samedi qu’il rompait tout 

contact avec le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahou, 
et Ankara a annoncé rappeler 
son ambassadeur, en raison des 
actions perpétrées par Israël dans 
la bande de Gaza.
“Netanyahou n’est plus 
quelqu’un avec qui nous pouvons 
parler. Nous avons fait une croix 
sur lui”, a déclaré M. Erdogan, 
selon des propos rapportés par les 
médias turcs.
Peu après, la Turquie annonçait 
le rappel de son ambassadeur 
en Israël pour consultations, en 
raison du refus d’Israël d’accepter 
un cessez-le-feu à Gaza.
Ce n’est que l’an dernier que 
les deux pays avaient à nouveau 
nommé des ambassadeurs, 

après une décennie de relations 
quasiment gelées. Et ils avaient 
repris les discussions sur la 
construction d’un oléoduc, projet 
soutenu par les Etats-Unis et qui 
aurait pu lancer la base d’une 
coopération plus durable entre les 
deux pays.
Mais samedi, le ministère turc 
des Affaires étrangères a annoncé 
que l’ambassadeur Sakir Ozkan 
Torunlar avait été rappelé compte 
tenu “de la tragédie humanitaire 
en cours à Gaza causée par les 
attaques incessantes d’Israël 
contre des civils et le refus 
d’Israël (d’accepter) un cessez-
le-feu”.
Le porte-parole du ministère 
israélien des Affaires étrangères, 
Lior Haiat, a dénoncé “une 
nouvelle mesure du président 
turc qui se place au côté de 

l’organisation terroriste Hamas”.
Le 25 octobre, le président turc, 
qui avait rencontré Benjamin 
Netanyahou pour la première 
fois en septembre à New York, 
avait annoncé renoncer à tous ses 
projets de déplacement en Israël, 
affirmant avoir été “abusé” par le 
Premier ministre israélien.
Visite difficile
“Vous ne trouverez aucun autre 
Etat dont l’armée se conduise 
avec une telle inhumanité”, avait-
il lancé à propos des représailles 
menées par Israël à Gaza, après 
l’attaque sanglante lancée par le 
Hamas contre Israël le 7 octobre 
et qui a fait 1 400 morts côté 
israélien, en majorité des civils.
Il avait également durci le ton vis-
à-vis des soutiens occidentaux 
d’Israël, notamment les Etats-
Unis.

Ces annonces d’Ankara 
interviennent à la veille d’une 
visite du secrétaire d’Etat 
américain Antony Blinken en 
Turquie. M. Blinken, qui s’est 
rendu vendredi en Israël et 
samedi en Jordanie, est attendu 
dimanche à Ankara pour deux 
jours, dernière étape de sa tournée 

dans la région.
Mais la visite s’annonce 
difficile, et des manifestations 
sont attendues dimanche en 
protestation contre le soutien 
américain à Israël, notamment 
autour de la base aérienne 
américain d’Incirlik, dans le sud-
est de la Turquie.

Lundi 06 Novembre 2023

10 International SeybouSe Times



Lundi 06 Novembre 2023

12 Sport National

en / Gouiri :
« Le coup de fil de Belmadi cet été m’a incité à venir »

Angleterre :
Il n’y a pas que Liverpool qui lorgne sur Aït-Nouri

Après avoir cumulé 74 
sélections dans les 
équipes de France de 

jeunes, des moins de 16 ans 
aux espoirs, Amine Gouri a fait 
le choix, en début de saison, de 
jouer avec l’Algérie, une décision 
assumée par l’attaquant rennais.
Gouiri s’est exprimé dans les 
colonnes de L’Equipe, défendant 
son choix qui s’est finalement 
porté pour le pays où la passion 
est plus forte pour le football. 
«J’ai beaucoup réfléchi pendant 
l’été, avec mes agents, mes amis, 
mon entourage… J’ai pesé le pour 
et le contre et je suis arrivé à cette 
décision…Ce sont mes origines, 
le pays de ma famille… C’est un 
pays que je connais bien puisque 
j’y suis allé régulièrement depuis 
que je suis tout petit. C’est aussi 
une sélection que j’ai beaucoup 
suivie, et j’ai toujours aimé cette 
passion qu’il y a pour le football. 
J’ai eu envie de représenter tout 
ça», a-t-il dit.

«Le public s’impatientait, 
je devais me libérer de ça»

A la question de savoir ses attaches 
avec l’Algérie, Gouiri répond 
: «J’ai toujours eu une relation 
spéciale avec ce pays. Ce sont des 
personnes super accueillantes. 
Puis l’équipe nationale, c’est un 
truc de malade, ils te poussent 
dans tous les moments, dans les 
difficultés ou dans les victoires.»

«Je ne pense pas que ça a pu 
jouer sur mes prestations»

Beaucoup de choses ont été dites 
sur le dossier Gouiri, au point où 
les rumeurs ont dominé la scène, 
cela a poussé l’ancien Niçois à 
trancher cet eté. «J’ai entendu 
n’importe quoi sur le sujet. Je 
savais aussi que les supporters 
commençaient à s’impatienter. 
Je devais me libérer de ça. Après, 
je dis que ça me pesait et c’est la 
vérité, mais je ne veux pas me 
trouver des excuses par rapport 
au terrain. C’est une décision 

importante que j’ai prise, mais je 
ne pense pas que ça a pu jouer sur 
mes prestations.»

«L’Afrique est un continent 
qui progresse»

Le parcours du Maroc à la Coupe 
du monde a aidé Gouiri à faire 
son choix. «C’est vrai que quand 
j’ai vu le Maroc à la Coupe du 
monde, ça m’a fait réfléchir. Je 
me suis dit : “Pourquoi pas moi 
avec l’Algérie ?” L’Afrique est un 
continent qui progresse et je pense 
que ça va s’améliorer encore 
dans les années à venir. Il y a de 

l’ambition et plus simplement 
pour la coupe d’Afrique des 
nations, mais aussi pour la Coupe 
du monde désormais.»

«Je me disais que ça allait 
venir vite»

Alors que Zefizef affirme que 
c’est grâce à lui que Gouiri est 
venu, le clan Sadi veut aussi 
s’approprier cet exploit, mais le 
joueur affirme que c’est plutôt 
grâce à Belmadi que la chose 
est devenue possible. «Je m’y 
préparais même en me disant que 
ça allait arriver vite, mais sans 
jamais avoir pris de décision. Je 
voulais vraiment rester concentré 
sur mes objectifs. Ensuite, ça a 
commencé à devenir très concret 
cet été, quand Djamel Belmadi, 
le sélectionneur, m’a appelé pour 
la première fois. À partir de ce 
coup de téléphone, j’ai vraiment 
commencé une réflexion plus 
poussée.»
«Belmadi m’a convaincu sans 
jamais me mettre la pression»

L’attaquant de Rennes nous parle 
du discours auquel il a eu droit 
de la part du sélectionneur. «Il 
m’a surtout parlé de son envie 
de me voir rejoindre l’équipe 
nationale. Il m’a dit que j’allais 
être un joueur important et que 
je devais venir. Il a essayé de 
me convaincre, mais toujours 
d’une manière très calme, très 
sereine, sans jamais me mettre la 

pression.»
«A Rennes personne ne m’a 

parlé de la CAN»
Le mois de janvier approche, 
et la CAN menace les clubs du 
vieux continent, notamment 
ceux de France, le déplacement 
en Côte d’Ivoire peut leur jouer 
un vilain tour. Pour Gouiri, le 
problème ne s’est pas posé, du 
moins pas encore. «Avant de faire 
mon annonce, j’ai prévenu tout 
le monde à Rennes. Ça s’est très 
bien passé, notamment avec le 
coach (Bruno Genesio). Il l’a très 
bien pris en me disant que c’était 
un choix personnel et qu’il devait 
le respecter. Personne ne m’a 
parlé de la CAN.» 

«J’avais besoin de ça»
Pour terminer, Gouiri est revenu 
sur son entrée en scène le mois 
dernier, il encense le CTN et 
évoque l’intérêt que porte la 
population à la sélection. «Les 
infrastructures sont de qualité, 
le centre d’entraînement est 
vraiment top. Il y a tout pour 
bien travailler. Puis, je reviens 
dessus, mais l’ambiance est 
exceptionnelle. Quand tu joues 
pour l’Algérie, ça ne s’arrête 
jamais. Dès que tu mets un pied 
à l’aéroport, on ne te parle que 
de ça. Les gens sont à fond, ils te 
mettent en confiance. Ça fait du 
bien, j’avais besoin de ça», s’est-
il félicité.

Rayan Aït-Nouri a 
clairement redressé la 
barre à Wolverhampton 

(Premier League) où il 
est désormais un élément 
important de l’équipe (11 
titularisations en 13 matchs 
dans toues les épreuves). Ses 
bonnes prestations lui valent 
logiquement l’intérêt des 
équipes du premier rang en 
Angleterre. Après les rapports 
qui évoquent l’intérêt de 
Liverpool pour le Fennec, deux 
autres formations l’ont sur 
leurs radars
Il est compréhensible que 
son âge (22 ans), sa marge de 
progression et son talent font de 
lui l’investissement intéressant 
par excellence. L’été dernier, 
il était tout proche de quitter 
l’Angleterre vers la France, où 
il a déjà évolué avec l’Angers 
SCO, sous forme de prêt à 
l’OGC Nice. Mais ce transfert 
ne s’est pas fait.

Avec la CAN-2023, 
le mercato hivernal 

tombe mal
Quelques mois après, il est 
titulaire sous les ordres de Gary 
O’Neil qui lui fait nettement 
plus de confiance que Julen 

Lopetegui, son prédécesseur 
sur le banc. Son rendement 
de qualité n’a pas échappé 
aux yeux de Liverpool FC, 
Newcastle United mais 
aussi Manchester United qui 
pourraient faire des offres aux 
Wolves dans les semaines à 
venir.
Ces derniers l’ont acheté 
contre un chèque de 11 
millions d’euros aux Angevins. 
Aujourd’hui, l’international 
algérien (3 sélections) a 
une valeur marchande de 
25 millions d’euros selon 
Transfermarkt. Et quand on 
sait que Wolverhampton aime 
faire les bonnes affaires, il se 
pourrait que le board accepte 
de négocier son départ dès 
cet hiver. Sauf que le marché 
des transferts coïncidera avec 
la CAN-2023 (13 janvier 
– 11 février) à laquelle Aït-
Nouri devrait participer avec 
l’Algérie. C’est pour dire que 
ce n’est pas trop recommandé 
de bouger en cette période. Le 
changement d’équipe pour le 
Fennec peut potentiellement se 
faire l’été prochain. Son bail 
court jusqu’à juin 2026.
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bayern Munich :
L’ouragan Harry Kane écrase tout sur son passage

L’opération invraisemblabe que prépare Manchester United 
pour se débarrasser du flop Antony

Homme fort du Klassiker, 
Harry Kane s’est offert un 
triplé contre le Borussia 

Dortmund lors d’une victoire 
4-0. Une nouvelle prestation forte 
pour le buteur anglais qui met 
déjà tout le monde d’accord.
Un Klassiker avec un grand K, 
voici ce à quoi les passionnés 
de Bundesliga ont eu le droit ce 
samedi. Dans un Signal Iduna 
Park qui débordait de fans et de 
passion, le Borussia Dortmund 
(4e) recevait le Bayern Munich 
(2e) pour un sacré choc. Les 
Marsupiaux espéraient doubler 
les Bavarois quand ces derniers 
chassaient le Bayer Leverkusen 
qui avait pris provisoirement cinq 
points d’avance après une victoire 
au forceps contre Hoffenheim 
(3-2). Logiquement, on pouvait 
s’attendre à une sacrée rencontre 
et une belle opposition de style. 
Si le premier point a été respecté, 
pour le second cela a moins été le 
cas. Rapidement en tête après un 
but de Dayot Upamecano (4e), le 
Bayern Munich a écrasé ce match 
pour s’imposer 4-0. Un succès 
qui porte la marque d’un homme 
: Harry Kane.
Exploitant un excellent travail de 
Leroy Sané pour doubler la mise 
très rapidement (9e), le buteur 
anglais a été précieux. Touchant 
le poteau peu après (31e), il a 
maintenu un danger constant sur la 
cage de Gregor Kobel et fluidifié 

l’attaque du Rekordmeister. 
Proche de délivrer une offrande 
pour un Jamal Musiala hors-jeu 
de peu par deux fois (46e et 70e), 
l’Anglais a finalement vu double 
suite à un bon centre de Kingsley 
Coman (72e). Puis en fin de 
match, il a conclut son récital avec 
une nouvelle réalisation après un 
bon travail de sape d’Aleksandar 
Pavlović (90e +3). S’imposant 
4-0 avec un triplé d’Harry Kane, 
le Bayern Munich a écrasé son 
rival et maintient le contact 
avec le Bayer Leverkusen. Une 
prestation aboutie qui confirme 
aussi les débuts rêvés de l’ancien 
de Tottenham en Bavière.

Harry Kane fait oublier 
Rober Lewandowski

Avec ce nouveau triplé - déjà son 
troisième au Bayern Munich - 
Harry Kane comptabilise 15 buts 
en 10 matches de Bundesliga. 
Il vient de devenir le meilleur 
buteur de ce championnat en 
dépassant Serhou Guirassy par 
la même occasion. Affichant 17 
réalisations et 7 offrandes en 14 
rencontres, le droitier semble 
inarrêtable, lui qui a été décisif 
lors de 11 des 14 matches auquel 
il a pris part. PDG du Bayern 
Munich, Christian Dreesen 
s’est montré heureux au micro 
de Sky Sports Germany de 

l’impact de l’Anglais : «c’est 
tout simplement fantastique. En 
tant que responsable en partie de 
ce transfert, vous êtes heureux 
quand les choses se passent aussi 
bien et aussi vite. J’espère que 
cela continuera ainsi.»
Apprécié en Allemagne, Harry 
Kane reste aimé et suivi chez lui 
en Angleterre où la presse s’est 
montrée dithyrambique à son 
sujet. «Harry Kane bat le record de 
Bundesliga avec un superbe triplé 
alors que le Bayern Munich bat 
Dortmund dans le classique» titre 
fièrement The Sun. Autre tabloïd, 
The Mirror se laisse à rêver d’un 
premier titre pour l’attaquant de 

30 ans : «Harry Kane poursuit 
ses débuts rapides au Bayern 
Munich. Il n’est pas surprenant 
que sa forme exceptionnelle 
a une grande influence sur la 
lutte du Bayern pour le titre de 
champion d’Allemagne.» «Les 
débuts impressionnants de Harry 
Kane au Bayern Munich se sont 
poursuivis alors que le capitaine 
anglais a marqué un triplé lors 
de la victoire contre le Borussia 
Dortmund. Kane est actuellement 
en pleine folie de buts» a, de son 
côté, évoqué la BBC.
Son coéquipier Manuel Neuer 
lui n’a pas été surpris de ce triplé 
mais se montre satisfait de ce 
renfort de poids depuis cet été : 
«c’est juste l’expérience et tous 
les processus et actions qu’il a 
vécus au cours de sa carrière. 
Bien sûr, il ne les a pas laissés en 
Angleterre, mais les a amenés en 
Bundesliga. Il l’a montré avec la 
plus grande bravoure depuis qu’il 
porte notre maillot. Nous sommes 
tellement heureux de l’avoir dans 
l’équipe et il le montre semaine 
après semaine.» Après une année 
passée sans véritable neuf et le 
départ de Robert Lewandowski au 
FC Barcelone, le Bayern Munich 
savoure la prise de pouvoir 
d’Harry Kane. D’ailleurs, ce 
dernier est le premier joueur à 
compter 15 buts en 10 matches de 
Bundesliga depuis Gerd Müller 
lors de la saison 1968/1969.

Toujours considéré 
comme un flop du côté 
de Manchester, Antony 

pourrait être expédié au pays dans 
une drôle d’opération.
C’est un des plus gros échecs de 
ces dernières années en termes 
de mercato. Lorsque Manchester 
United mettait 100 millions 
d’euros sur la table pour arracher 
Antony à l’Ajax à l’été 2022, tout le 
monde semblait convaincu que les 
Red Devils s’étaient offert un des 
meilleurs ailiers de la planète. La 
suite a cependant été difficile pour 
le joueur, qui a vécu une première 
saison difficile en Angleterre.
Une année d’adaptation pendant 
laquelle ce moins-bien était en 
quelque sorte accepté. Mais cette 
saison, il fallait faire mieux. Et 
c’est bien mal parti puisque le 
joueur de la Canarinha est toujours 
aussi performant. Il n’affiche par 
exemple aucun but ni aucune passe 
décisive en 8 rencontres de Premier 
League et 2 matchs de Ligue des 
Champions. Il est régulièrement 
critiqué par les médias et par les 
consultants britanniques. Pour 
ne rien arranger, il a récemment 
fait scandale pour des affaires 
de violences conjugales qui ont 
poussé les Mancuniens à l’écarter 

pendant un peu plus de deux 
semaines.

Un drôle de deal
Un cas délicat à gérer pour 
Manchester United donc, tant sur 
le plan sportif qu’en dehors des 
terrains. Voilà qu’en Angleterre, 
le Mirror dévoile une drôle 
d’information. Les Mancuniens 
voudraient envoyer Antony à 
Flamengo, au Brésil. En échange, 
le club de Premier League voudrait 
récupérer Gabriel Barbosa, 
l’attaquant de 27 ans de l’écurie 
brésilienne, qui fait partie des 
meilleurs joueurs du pays.
Manchester United veut renforcer 
son attaque - et considère 
qu’Antony n’a plus rien à apporter 
- et jette ainsi son dévolu sur son 
compatriote. L’ancien de l’Ajax ne 
serait pas vendu, mais prêté, et cette 
idée intéresse particulièrement 
Flamengo. Cette saison, Barbosa 
inscrit 5 buts et délivré une 
passe décisive en 23 matchs de 
championnat. Des chiffres un 
peu loin de ses standards, lui qui 
a notamment fait une saison à 25 
buts et 8 passes décisives en 29 
rencontres en 2019. Sa première 
aventure européenne à l’Inter 
puis à Benfica, avait été un échec. 
Affaire à suivre…
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Guerre en uKrAine :
L’Ukraine frappe un chantier naval occupé en Crimée…

L’L’ Ukraine affirme Ukraine affirme 
avoir frappé dans avoir frappé dans 
la soirée de samedi la soirée de samedi 

un chantier naval en Crimée un chantier naval en Crimée 
occupée par la Russie, dans le occupée par la Russie, dans le 
port de Kertch. Le président port de Kertch. Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky a déclaré que le Zelensky a déclaré que le 
conflit entre Israël et le Hamas conflit entre Israël et le Hamas 
avait « détourné l’attention avait « détourné l’attention 
» de la guerre opposant » de la guerre opposant 
l’Ukraine à la Russie.l’Ukraine à la Russie.
L’Ukraine affirme avoir L’Ukraine affirme avoir 
frappé samedi un chantier frappé samedi un chantier 
naval en Crimée occupée naval en Crimée occupée 
par la Russie, dans le port de par la Russie, dans le port de 
Kertch. « Dans la soirée du 4 Kertch. « Dans la soirée du 4 
novembre, les forces armées novembre, les forces armées 
ukrainiennes ont mené avec ukrainiennes ont mené avec 
succès des frappes contre succès des frappes contre 
les infrastructures maritimes les infrastructures maritimes 
et portuaires du chantier et portuaires du chantier 
naval Zaliv dans la ville naval Zaliv dans la ville 
temporairement occupée de temporairement occupée de 
Kertch », a annoncé l’armée Kertch », a annoncé l’armée 
ukrainienne, sans plus de ukrainienne, sans plus de 
détails dans un premier temps.détails dans un premier temps.
Depuis le lancement de sa Depuis le lancement de sa 
contre-offensive contre les contre-offensive contre les 
forces de Moscou cet été, Kiev forces de Moscou cet été, Kiev 
a intensifié ses attaques contre a intensifié ses attaques contre 
la péninsule de la mer Noire, la péninsule de la mer Noire, 
dont la Russie s’est emparée dont la Russie s’est emparée 
dès 2014. Le gouverneur de dès 2014. Le gouverneur de 
Crimée, Sergueï Aksionov, Crimée, Sergueï Aksionov, 
mis en place par Moscou, a mis en place par Moscou, a 
déclaré que l’Ukraine avait tiré déclaré que l’Ukraine avait tiré 
des missiles sur un chantier des missiles sur un chantier 
naval de Kertch, assurant que naval de Kertch, assurant que 
ceux-ci avaient été abattus.ceux-ci avaient été abattus.
« Il n’y a pas de victimes », « Il n’y a pas de victimes », 
a-t-il déclaré sur les réseaux a-t-il déclaré sur les réseaux 
sociaux. Proche de Kertch, sociaux. Proche de Kertch, 
le pont de Crimée menant le pont de Crimée menant 
au continent russe, déjà pris au continent russe, déjà pris 
pour cible par les forces pour cible par les forces 
ukrainiennes par le passé, a ukrainiennes par le passé, a 
été brièvement fermé samedi, été brièvement fermé samedi, 
sans explication.sans explication.
Les attaques ukrainiennes et Les attaques ukrainiennes et 
russes autour de la mer Noire russes autour de la mer Noire 
se sont intensifiées depuis le se sont intensifiées depuis le 
retrait de Moscou de l’accord retrait de Moscou de l’accord 
céréalier qui permettait le céréalier qui permettait le 
passage de navires civils de passage de navires civils de 
transports de céréales. En transports de céréales. En 
septembre, l’Ukraine avait septembre, l’Ukraine avait 
lancé une attaque de missile lancé une attaque de missile 
sur le quartier général de la sur le quartier général de la 
flotte russe de la mer Noire, flotte russe de la mer Noire, 
dans la ville portuaire de dans la ville portuaire de 
Sébastopol, en Crimée.Sébastopol, en Crimée.

Pour Zelensky, la guerre Pour Zelensky, la guerre 
avec la Russie n’est pas avec la Russie n’est pas 

dans une «impasse»dans une «impasse»
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
contesté samedi que la guerre contesté samedi que la guerre 
entre son pays et la Russie soit entre son pays et la Russie soit 
dans une « impasse », après dans une « impasse », après 
qu’un commandant ukrainien qu’un commandant ukrainien 
de haut rang a affirmé cette de haut rang a affirmé cette 

semaine que les deux armées semaine que les deux armées 
se trouvaient prises au piège se trouvaient prises au piège 
d’une guerre d’usure et de d’une guerre d’usure et de 
positions.positions.
« Le temps a passé « Le temps a passé 
aujourd’hui et les gens sont aujourd’hui et les gens sont 
fatigués […] Mais nous ne fatigués […] Mais nous ne 
sommes pas dans une impasse sommes pas dans une impasse 
», a affirmé M. Zelensky lors », a affirmé M. Zelensky lors 
d’une conférence de presse d’une conférence de presse 
à Kiev avec la présidente de à Kiev avec la présidente de 
la Commission européenne, la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen.Ursula von der Leyen.
L’Ukraine mène depuis juin L’Ukraine mène depuis juin 
une lente contre-offensive une lente contre-offensive 
pour tenter de libérer les pour tenter de libérer les 
territoires occupés de l’Est et territoires occupés de l’Est et 
du Sud. Mais, jusqu’ ici, les du Sud. Mais, jusqu’ici, les 
avancées ont été très limitées. avancées ont été très limitées. 
La ligne de front, longue de La ligne de front, longue de 
plus de 1,000 km, n’a guère plus de 1,000 km, n’a guère 
bougé depuis près d’un an bougé depuis près d’un an 
et la libération de la ville de et la libération de la ville de 
Kherson en novembre 2022.Kherson en novembre 2022.
Le Kremlin avait aussi assuré Le Kremlin avait aussi assuré 
jeudi que le conflit en Ukraine jeudi que le conflit en Ukraine 
ne se trouvait pas dans une ne se trouvait pas dans une 
« impasse », contestant des « impasse », contestant des 
propos du commandant en propos du commandant en 
chef de l’armée ukrainienne, chef de l’armée ukrainienne, 
Valery Zaloujny, dans une Valery Zaloujny, dans une 
interview à The Economist.interview à The Economist.
La guerre au Proche-Orient La guerre au Proche-Orient 
« détourne l’attention » de « détourne l’attention » de 

l’Ukrainel’Ukraine
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
également déclaré samedi également déclaré samedi 
que le conflit entre Israël que le conflit entre Israël 
et le mouvement islamiste et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas avait « palestinien Hamas avait « 
détourné l’attention » de la détourné l’attention » de la 
guerre opposant l’Ukraine à la guerre opposant l’Ukraine à la 

Russie.Russie.
« Il est évident que la guerre « Il est évident que la guerre 
au Proche-Orient, ce conflit, au Proche-Orient, ce conflit, 
détourne l’attention », a détourne l’attention », a 
affirmé Volodymyr Zelensky affirmé Volodymyr Zelensky 
lors d’une conférence lors d’une conférence 
de presse à Kiev avec la de presse à Kiev avec la 
présidente de la Commission présidente de la Commission 
européenne Ursula von der européenne Ursula von der 
Leyen.Leyen.
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
a réaffirmé ce samedi a réaffirmé ce samedi 
4 novembre sa position 4 novembre sa position 
selon laquelle ce n’est pas selon laquelle ce n’est pas 
le moment de négocier le moment de négocier 
avec la Russie. Volodymyr avec la Russie. Volodymyr 
Zelensky a également rejeté Zelensky a également rejeté 
les remarques de son propre les remarques de son propre 
commandant en chef, qui, commandant en chef, qui, 
lors d’un entretien avec le lors d’un entretien avec le 
journal The Economist , a journal The Economist , a 
estimé que la guerre était dans estimé que la guerre était dans 
une impasse. Un conseiller une impasse. Un conseiller 
du président ukrainien, Ihor du président ukrainien, Ihor 
Zhovkva, a également critiqué Zhovkva, a également critiqué 
directement le général, directement le général, 
estimant qu’ il « facilitait le estimant qu’il « facilitait le 
travail de l’agresseur».travail de l’agresseur».

Des pourparlers en cours, Des pourparlers en cours, 
selon NBCselon NBC

La présidence ukrainienne La présidence ukrainienne 
est dans l’embarras après les est dans l’embarras après les 
révélations de la chaîne de révélations de la chaîne de 
télévision américaine NBC, télévision américaine NBC, 
indiquant que des pourparlers indiquant que des pourparlers 
seraient en cours pour définir seraient en cours pour définir 
ce que l’Ukraine pourrait ce que l’Ukraine pourrait 
devoir abandonner pour devoir abandonner pour 
obtenir un accord de paix avec obtenir un accord de paix avec 
la Russie.la Russie.
Des représentants de plus Des représentants de plus 
de 50 pays qui soutiennent de 50 pays qui soutiennent 
l’Ukraine, y compris des l’Ukraine, y compris des 

membres de l’OTAN, auraient membres de l’OTAN, auraient 
abordé le sujet le mois abordé le sujet le mois 
dernier, selon plusieurs hauts dernier, selon plusieurs hauts 
responsables américains. Les responsables américains. Les 
alliés américains et européens alliés américains et européens 
de l’Ukraine s’ inquiéteraient de l’Ukraine s’inquiéteraient 
de plus en plus de l’ impasse de plus en plus de l’impasse 
dans laquelle se trouve la dans laquelle se trouve la 
guerre, la contre-offensive guerre, la contre-offensive 
ukrainienne n’ayant pas réussi ukrainienne n’ayant pas réussi 
à percer.à percer.
Le 2 novembre, c’était le Le 2 novembre, c’était le 
porte-parole du Kremlin, porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov, qui indiquait Dmitri Peskov, qui indiquait 
que « non, le conflit n’est pas que « non, le conflit n’est pas 
dans l’ impasse ».dans l’impasse ».

Ursula Von der Leyen à Ursula Von der Leyen à 
KievKiev

La présidente de la La présidente de la 
Commission européenne Commission européenne 
est arrivée dans la capitale est arrivée dans la capitale 
ukrainienne, ce matin, pour ukrainienne, ce matin, pour 
discuter avec le président discuter avec le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky de l’élargissement Zelensky de l’élargissement 
de l’UE, a-t-elle annoncé sur de l’UE, a-t-elle annoncé sur 
le réseau social X.le réseau social X.
« Je suis ici pour discuter « Je suis ici pour discuter 
du chemin d’adhésion de du chemin d’adhésion de 
l’Ukraine à l’UE », ainsi que l’Ukraine à l’UE », ainsi que 
du soutien financier de l’UE « du soutien financier de l’UE « 
pour reconstruire l’Ukraine en pour reconstruire l’Ukraine en 
tant que démocratie moderne tant que démocratie moderne 
et prospère », a-t-elle indiqué et prospère », a-t-elle indiqué 
à son arrivée à la gare de Kiev à son arrivée à la gare de Kiev 
où elle a été accueillie par où elle a été accueillie par 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
Le 8 novembre, la Commission Le 8 novembre, la Commission 
doit rendre son rapport sur doit rendre son rapport sur 
l’état des progrès réalisés l’état des progrès réalisés 
par l’Ukraine, la Moldavie et par l’Ukraine, la Moldavie et 
la Géorgie, et se prononcer la Géorgie, et se prononcer 
sur l’ouverture ou non de sur l’ouverture ou non de 

négociations d’adhésion à négociations d’adhésion à 
l’UE.l’UE.

Frappes ukrainiennes Frappes ukrainiennes 
sur un chantier naval en sur un chantier naval en 

Crimée occupéeCrimée occupée
L’Ukraine a affirmé affirme L’Ukraine a affirmé affirme 
avoir frappé un chantier avoir frappé un chantier 
naval en Crimée occupée par naval en Crimée occupée par 
la Russie : « Dans la soirée la Russie : « Dans la soirée 
du 4 novembre, les forces du 4 novembre, les forces 
armées ukrainiennes ont armées ukrainiennes ont 
mené avec succès des frappes mené avec succès des frappes 
contre les infrastructures contre les infrastructures 
maritimes et portuaires du maritimes et portuaires du 
chantier naval Zaliv dans la chantier naval Zaliv dans la 
ville temporairement occupée ville temporairement occupée 
de Kertch », a ainsi annoncé de Kertch », a ainsi annoncé 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.

Les efforts russes Les efforts russes 
concentrés sur la ville concentrés sur la ville 

d’Avdiyivkad’Avdiyivka
Depuis plusieurs semaines, Depuis plusieurs semaines, 
c’est l’armée russe qui est c’est l’armée russe qui est 
repassée à l’offensive autour repassée à l’offensive autour 
de la place forte d’Avdiyivka de la place forte d’Avdiyivka 
dans l’Est. Selon le maire de dans l’Est. Selon le maire de 
la petite vile industrielle (35 la petite vile industrielle (35 
128 habitants au recensement 128 habitants au recensement 
de 2013), Vitaly Barabash, les de 2013), Vitaly Barabash, les 
forces russes se concentrent forces russes se concentrent 
désormais sur la capture de la désormais sur la capture de la 
cokerie.cokerie.
Selon les renseignements Selon les renseignements 
britanniques, les assauts britanniques, les assauts 
russes sur la ville auraient russes sur la ville auraient 
été extrêmement coûteux. « été extrêmement coûteux. « 
Ces trois dernières semaines, Ces trois dernières semaines, 
la Russie a perdu près de 200 la Russie a perdu près de 200 
véhicules blindés en attaquant véhicules blindés en attaquant 
la ville », a déclaré la chaîne la ville », a déclaré la chaîne 
d’ information officielle du d’information officielle du 
ministère britannique de la ministère britannique de la 
défense sur X.défense sur X. SEYBOUSE TIMES Lundi 06 Novembre 2023ANEP 2323005445
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Il est devenu impossible de voler une tesla

Avec la fin du MacBook Pro 13 pouces, Apple enterre
 aussi la Touch Bar

Les Tesla sont le cauchemar des 
voleurs, en particulier, les Telsa 
model 3 et Y. Selon un rapport de 
l’Institut d’assurance pour la sé-
curité routière aux États-Unis, le 
Highway Loss Data Institute, ces 
deux modèles font le moins sou-
vent l’objet d’une demande d’in-
demnisation pour vol. En raison 
de multiples systèmes de sécurité, 
tant à l’extérieur qu’à l’intérieur 
de l’habitacle, ces deux véhicules 
résistent à toutes les tentatives 
d’intrusion et de vol.
Tesla n’en finit plus d’affoler les 
statistiques. En plus de battre des 
records de vente un peu partout 
dans le monde, le constructeur 
américain se démarque aussi 
comme étant le constructeur 
affichant le moins de véhicules 
volés. Ses dernières productions, 
les Model 3 et Y, sont ainsi répu-
tées quasi inviolables. Découvrez 
pourquoi.
Les Tesla Model 3 et Y sont les 
deux voitures qui font le moins 
l’objet de demandes d’indemni-
sation pour vol aux États-Unis, 
selon les dernières statistiques de 
la Highway Loss Data Institute 
(HLDI). Elles devancent notam-
ment les Volvo XC90, XC40 et 
XC60 ainsi que le GMC Acadia et 
la Lexus UX 250. Il faut dire que 
chez Tesla, on a tout prévu pour 
refroidir les ardeurs des voleurs.
Lors d›un vol de voiture, il y a 

deux principales difficultés : en-
trer dans la voiture puis réussir à 
la faire démarrer. Or, Tesla a dé-
veloppé des solutions de sécurité 
redoutables dans tous les scéna-
rios imaginables.
Systèmes de sécurité redoutables 
d›efficacité à l›extérieur…
Tout d›abord, Tesla propose à 
ses clients un mode baptisé Sen-
tinelle, destiné à surveiller toutes 
les activités suspectes à proximité 
de leur voiture. Les caméras exté-
rieures et les capteurs du véhicule 
demeurent sur le qui-vive et enre-
gistrent toute activité inattendue. 
Si jamais cela se produit, le pro-
priétaire de la voiture est immé-
diatement alerté sur son smart-
phone, sachant que l›alarme de la 
voiture peut également se déclen-
cher et les phares clignoter.
Dans tous les cas, les images de 
l›événement sont enregistrées 

sur une clé USB branchée dans 
la voiture. C›est peu de dire que 
ce type de système a tout pour 
dissuader n›importe quel voleur 
d›entrer par effraction, en cassant 
une vitre ou en forçant une porte 
par exemple. Par ailleurs, il est 
également possible de commu-
niquer et de faire fuir à distance 
le voleur via le haut-parleur placé 
sur la voiture.
Dans tous les cas, une alarme 
résonne automatiquement si une 
porte verrouillée est ouverte sans 
clé valide. Elle peut être arrêtée 
par le porte-clé, de la carte-clé 
ou de l›application Tesla. À noter 
enfin que des capteurs d›intrusion 
peuvent être ajoutés de manière 
optionnelle au sein de l›habitacle. 
Il faut aussi savoir que chaque 
Tesla sortie d›usine depuis 2021 
est équipée d›une caméra inté-
rieure, celle-ci pouvant enregis-

trer tout ce qui se passe dans la 
voiture. De fait, n›importe quel 
voleur peut se retrouver filmé à 
son insu et être ainsi ultérieure-
ment identifié par la police.
…Mais aussi à l›intérieur
En fait, pour entrer normalement 
dans une Tesla, il faut disposer 
d›une clé sur téléphone (qui com-
munique par Bluetooth avec la 
voiture), la solution privilégiée 
par l›essentiel des clients de la 
marque. Les autres choisissent 
l›option carte-clé sans contact. Si 
malgré tout le voleur a réussi à 
s›introduire incognito dans le vé-
hicule, encore faut-il qu›il puisse 
démarrer. Tesla propose là encore 
une sécurité supplémentaire avec 
un code PIN à quatre chiffres, à 
activer avant de démarrer la voi-
ture. Difficile dans ces conditions 
d›espérer réussir voler ce type de 
voiture, même pour des voleurs 
expérimentés.
Si jamais quelqu›un a réussi à 
prendre les commandes d›une 
Tesla qui ne lui appartient pas, 
celle-ci peut être parfaitement 
localisée par son propriétaire et 
suivie depuis son application 
mobile dédiée. De fait, une Tesla 
dérobée devient facile à localiser 
par les forces de l›ordre, puisqu›il 
est possible de la suivre à la trace. 
Néanmoins, une fois que la voi-
ture a quitté son pays d›origine, 
ce qui est malheureusement le cas 

dans beaucoup d›histoires de vol, 
il devient difficile de faire inter-
venir les autorités locales et espé-
rer la revoir un jour.
Des failles sur les Tesla ? Elles 
sont déjà comblées
Les systèmes de sécurité de Tesla 
ne sont cependant pas infaillibles 
et le constructeur a déjà mis au 
défi (et payé, le cas échéant) des 
hackers afin qu’ils trouvent la 
moindre faille de sécurité, désor-
mais comblée. Hormis quelques 
génies de l’informatique, ne 
comptez pas entrer de vous-même 
dans la première Tesla venue. À 
noter aussi que les Model S et X 
ne sont pas aussi sécurisés.
Si Tesla est aujourd’hui à l’avant-
garde en matière de sécurité, le 
constructeur américain n’est ce-
pendant pas le seul à lutter contre 
le vol en dématérialisant la tradi-
tionnelle clé. Le protocole Digital 
Key est aujourd’hui adopté par 
une majorité de constructeurs, 
de BMW à Volkswagen en pas-
sant par Hyundai, Mercedes ou 
Renault sur leurs derniers mo-
dèles. Grâce à la technologie sans 
contact (NFC), il permet de dé-
verrouiller sa voiture depuis son 
smartphone ou sa montre intelli-
gente. De plus, ce système peut 
généralement être partagé avec 
plusieurs personnes, membres de 
la famille, collègues ou amis.

Après des années de 
loyaux services, la 
Touch Bar va tirer sa 

révérence et disparaître à jamais 
des MacBook Pro.
Cette semaine, Apple a levé 
le voile autour de sa nouvelle 
gamme de MacBook Pro. L’oc-
casion, pour la marque à la 
pomme, de rafraîchir son cata-
logue d’ordinateurs portables 
avec l’introduction des nouvelles 
puces M3, M3 Pro et M3 Max. 
Mais au-delà de ces change-
ments de processeurs, voilà que 
la fameuse Touch Bar, introduite 
il y a de cela plusieurs années, va 
officiellement disparaître.
Lors de son annonce, la Touch 
Bar offrait incontestablement 
de belles perspectives aux déve-
loppeurs. Cependant, ces der-
niers ne sont pas parvenus à lui 
trouver une réelle utilité au-delà 
de ses fonctionnalités de base.
Touch Bar : une innovation… 
parmi tant d’autres ?
En 2016, après l’introduction du 
MacBook Pro Retina quatre ans 

plus tôt, Apple décide de repen-
ser en profondeur le design et 
les fonctionnalités de ses ordina-
teurs haut de gamme.
Sensiblement plus fins et plus lé-
gers que leurs prédécesseurs, ces 
nouveaux modèles accueillent 
un écran haut en couleurs, un 
trackpad deux fois plus grand, 
ainsi que quatre ports USB-
C compatibles Thunderbolt 3. 

Mais s’il y a bien une nouveauté 
qui deviendra rapidement indis-
pensable pour les utilisateurs de 
MacBook Pro, c’est la présence 
d’un capteur Touch ID.
Cette année-là, la firme de Cu-
pertino va également miser sur 
une autre innovation quelque 
peu inattendue : l›introduction 
d›un bandeau tactile sobrement 
baptisé « Touch Bar ».

Avec la Touch Bar, l›objectif de 
la société américaine est clair : 
remplacer les touches de fonc-
tions par une barre interactive 
et personnalisable, cela afin 
d›optimiser toujours plus la pro-
ductivité. Couvrant toute la ran-
gée, celle-ci vous permet d’accé-
der aux réglages, d’augmenter 
ou de diminuer la luminosité, 
d›utiliser vos raccourcis, ou en-
core d’éditer des clips dans Final 
Cut Pro, par exemple.
Si l›idée a beaucoup de charme 
sur le papier, et que la démons-
tration d›Apple laisse entrevoir 
un grand nombre de possibilités, 
la Touch Bar peinera finalement 
à séduire les utilisateurs.
Avec l›arrivée du MacBook Pro 
M3, Apple met la Touch Bar au 
placard
Par son emplacement, sa taille, 
ou encore son écran tactile, la 
Touch Bar n›est malheureuse-
ment pas des plus ergonomique 
pour quiconque cherche à aug-
menter sa productivité. Située 
juste en haut du clavier, celle-ci 

peut parfois peiner à afficher dis-

tinctement certains éléments de 

texte.

De plus, la promesse initiale, 

qui était d›offrir une plus grande 

réactivité, n›a pas totalement 

été tenue. Sur Mac, les moyens 

d›accéder rapidement aux dif-

férentes fonctions sont suffi-

samment nombreux pour que la 

Touch Bar ne devienne un élé-

ment incontournable pour une 

majorité d›utilisateurs, d›autant 

qu›elle n›est réservée qu›aux 

détenteurs de MacBook Pro (et 

donc aux appareils les plus coû-

teux).

Indispensable pour les uns, déri-

soire pour les autres, la Touch 

Bar ne fait incontestablement pas 

l’unanimité auprès des posses-

seurs de MacBook Pro. Et vous, 

faites-vous partie de ceux qui la 

regretteront ou bien de ceux qui 

se réjouiront de sa disparition ?
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Souvent fatiguée, un peu 
anémiée, pâlotte... Voici 
la liste des aliments qui 

contiennent le plus de fer 
pour combler rapidement une 
carence, et particulièrement 
ceux riches en fer héminique, 
le mieux absorbé par le corps.
Votre taux de fer est trop 
bas ? Vous êtes anémié(e) ? 
Fatigué(e) ? Il faut privilégier 
les aliments riches en fer 
«héminique», mieux absorbé 
par l’organisme, prévient 
d’emblée Laura Azenard, 
naturopathe. Pour rappel, 
les experts ont fixé une dose 
limite journalière de sécurité 
de 28 mg de fer par jour.

Le chocolat noir
Le chocolat noir, en tablette, 
contient 22,8 mg de fer au 100 
g, ce qui en fait une excellente 
source en fer. Pour profiter 
de ses bienfaits, choisissez-
le le plus noir possible, au 
minimum 70% de cacao. 
Le boudin noir
Qu’il soit sauté ou poêlé, le 
boudin noir est l’aliment le 
plus riche en fer avec 23 mg 
pour 100g. En période de 
carence, (ou en période de 
règles par exemple), on peut 
par exemple en consommer 
une fois par semaine. 

Les abats et les viandes 
rouges

Les abats comme les rognons 
ou le foie sont particulièrement 
intéressants pour combler 
une carence en fer. Le foie 
de porc cuit par exemple en 
contient 17 mg pour 100g, 
le rognon d’agneau, 12,4 
et le foie de volaille 12. 
Les viandes rouges comme 
le boeuf ou le canard sont 
également de bonnes sources 
en fer : environ 9 mg pour 
100g. Attention toutefois à les 
consommer avec modération 
: la consommation de viandes 
hors volailles (bœuf, porc, 
agneau, etc.) ne doit pas 
dépasser 500 g par semaine.

Les légumineuses
Sur la première marche du 
podium : les haricots blancs 
avec 7 mg de fer pour 100g. 
Les lentilles sont également 
de bonnes sources de fer 
(les lentilles blondes en 
contiennent entre 6 et 7 mg 
pour 100g). De manière 
générale, le fer des végétaux 

est beaucoup mieux absorbé 
s’il est associé à des aliments 
riches en vitamine C tels que 
les kiwis, les fruits rouges, 
les agrumes, les goyaves, 
les poivrons, le fenouil, 
l’épinard, les choux... Que 
l’on choisit idéalement le 
plus frais possible, de saison, 
local et bio. «L’idée est de 
combiner des légumineuses 
avec des légumes riches 
en vitamine C : ainsi, on 
n’hésitera pas à préparer 
une poêlée de lentilles aux 
poivrons par exemple !», 
conseille la naturopathe. 

Les céréales complètes
Sont à privilégier les céréales 
complètes comme : le flocon 
d’avoine, l’orge complet, le 
son d’avoine, le blé complet. 
Mais attention, les céréales 
complètes (blé complet, 
riz complet) (tout comme 
les légumineuses (fèves, 
lentilles)) contiennent dans 
leur enveloppe de l’acide 
phytique, un biomolécule qui 
empêche la bonne assimilation 
des nutriments. Il est donc 
conseillé de faire tremper 
les céréales complètes et les 
légumineuses (ou les faire 
germer) avant de les faire cuire 
pour enlever l’acide phytique. 

Les herbes aromatiques
Les herbes aromatiques 
séchées comme le thym, 
basilic, menthe, marjolaine, 
herbes de Provence, persil, 
sarriette, origan... peuvent 
être parsemées sur les plats 
et apportent un peu de fer. 
Par exemple, le thym séché 
contient 124 mg de fer pour 100 

grammes ; le basilic séché 90 
mg/100g ou encore la menthe 
séchée 87,5 mg/100 g. De la 
même façon, les aromates 
comme les graines de cumin, 
fenugrec, fenouil, coriandre, 
chia, sésame sont également 
de bonnes sources de fer, 
indique notre naturopathe.

Les algues comme la 
spiruline

Elle contient environ 9 mg de 
fer par portion (3 grammes). 
Consommez-la en poudre 
ou en paillettes saupoudrées 
sur vos salades, vos soupes 
ou vos jus verts. Attention, 
la qualité nutritionnelle de 
tous les minéraux est altérée 
au-delà de 100°C, d’où 
l’intérêt de se tourner vers des 
cuissons douces (à l’étouffée, 
à la vapeur...) et à basse 
température. A savoir que la 
vitamine C (contenue dans les 
légumes verts ou les algues 
par exemple) est encore 
plus fragile puisqu’elle se 
détériore à partir de 60°C.

Les épinards, une fausse 
croyance ?

A en croire Popeye, l’épinard 
serait une incroyable source 
en fer. Or, avec seulement 
3 mg pour 100 g, ce légume 
est loin d’être le produit 
qui en contient le plus. 
Toutefois, cuits et bouillis, 
les épinards contiendraient 
plus de fer que crus. De 
plus, ce sont de puissants 
antioxydants et d’excellentes 
sources de vitamine C. 

Le thé et le café après le 
repas quand on manque de 

fer

Il faut effectivement se méfier 
des tanins présents dans le 
thé, le vin rouge ou le café qui 
peuvent altérer l’assimilation 
du fer d’origine végétale. On 
considère qu’il vaut mieux 
boire un thé (idéalement vert 
ou sencha, car ces thés sont 
oxydants et riches en vitamine 
C) ou un café entre 30 minutes 
et 1 heure après le repas 
plutôt qu’en même temps.
Quels aliments contiennent 
du fer héminique, le mieux 

absorbé ?
Notre alimentation offre 
deux types de fer : le fer 
héminique (le mieux absorbé) 
et le fer non héminique.
► le fer héminique est 
contenu dans les protéines 
animales comme les viandes 
rouges, les poissons et 
crustacés (palourdes, huîtres), 
les abats (foie, rognons), 
les charcuteries (boudin 
noir)... Le fer héminique est 
relativement bien assimilé 
lors de la digestion : on 
estime qu’il est biodisponible 
à 25 % (la biodisponibilité du 
fer alimentaire correspond au 
pourcentage de fer alimentaire 
consommé qui franchit la 
barrière intestinale). A savoir 
que les viandes rouges ou 
les poissons ont une bonne 
teneur en zinc, un oligo-
élément qui participe à la 
bonne assimilation du fer. 
► le fer non héminique est 
contenu dans les fruits, les 
légumes et les légumineuses. 
Ces produits ont une plus 
faible teneur en fer et 
ce dernier est beaucoup 
moins absorbable que le fer 
héminique : on estime qu’il 
est biodisponible à hauteur de 
10%. A savoir que parmi les 
aliments contenant du fer non 
héminique, il y a les algues. 
Ces dernières contiennent du 
fer dit complexé, c’est-à-dire 
que ce fer a la particularité 
d’être entouré de molécules 
végétales lui permettant d’être 
beaucoup mieux assimilé par 
l’organisme. La spiruline, le 
wakamé ou encore la dulse 
sont les algues qui ont une 
bonne teneur en fer complexé. 
Mais comment les consommer 
? La spiruline peut se trouver 
en compléments alimentaires, 
en poudre ou en paillettes 

que l’on peut saupoudrer 
sur des soupes, des salades, 
des légumes vapeur ou 
encore des compotes. Mais 
attention, «la spiruline est 
une véritable «éponge» et a 
tendance à s’imprégner de 
tout ce qui se trouve dans 
l’air ou dans l’eau avec 
lesquels elle est en contact, 
y compris les polluants. Il 
vaut donc mieux la choisir 
avec le logo «Spiruliniers 
de France», un label qui 
respecte les engagements 
bio et un environnement 
de culture sain», 
recommande la naturopathe. 

Pas trop de fer non plus : 
attention à la surcharge

Le fer est antioxydant lorsque 
l’organisme en a un taux 
normal. En revanche, s’il est en 
excès, il devient très oxydatif 
et peut entraîner une fatigue, 
une sensation de faiblesse et 
développer des complications 
touchant le cœur, le foie et 
les organes endocriniens. 
«Il faut se méfier du fer 
héminique puisque, comme 
notre organisme l’assimile 
très bien, certaines personnes 
- surconsommant de la viande 
rouge ou des charcuteries 
- peuvent présenter une 
surcharge de fer et avoir des 
risques de développer une 
inflammation de bas grade 
(l’intestin est endommagé 
et devient poreux)», précise 
l’experte. Et si l’organisme est 
surchargé en fer, il y a plus de 
risques à terme de développer 
une hémochromatose 
(maladie génétique liée à 
une absorption excessive 
en fer), ou des maladies 
cardiovasculaires ou 
respiratoires, un syndrome 
métabolique ou un diabète de 
type 2. Une surcharge en fer 
est relativement rare et peut 
être traitée si elle est prise 
en charge précocement. Ce 
problème concerne davantage 
certains hommes et femmes 
de plus de 50 ans qui vont 
moins bien éliminer le fer. 

Manque de fer, anémie ? 
Les meilleurs aliments à manger en novembre
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Diminution des rides, 
effacement des taches 
cutanées, teint éclatant… 

Le peeling au phénol est un soin 
doté de multiples bénéfices pour 
la peau, mais aussi à manier avec 
précaution. Focus.
Dans le secteur de la beauté, il 
existe de nombreuses techniques 
de médecine esthétique pour 
prendre soin de sa peau. Parmi 
elles, il y a le peeling au phénol 
(ou acide phénique). Ce dernier 
agit sur la structure du derme, 
conférant un rajeunissement d’une 
dizaine d’années. Cependant, ce 
soin doit être pratiqué avec une 
grande vigilance. De quoi s’agit-
il réellement ? Quels résultats 
attendre ? Quels sont les effets 
secondaires ? On vous dit tout.
C’est quoi ? 

Le peeling au phénol est le plus 
puissant qui puisse exister car il 
agit jusqu›au derme profond. Il 
consiste à appliquer sur la peau 
un liquide exfoliant (à base de 
phénol) destiné à la faire peler 
en profondeur afin qu›elle se 
régénère en produisant une 
nouvelle peau. L›objectif est de 
détruire les couches supérieures 
du visage. Généralement, il est 
pratiqué sur les peaux claires 
(phototype 1 à 4) afin d›éviter les 
risques pigmentaires : à la suite 
d›un peeling au phénol, il y a une 
différence de couleur entre les 
zones traitées et le reste. Ce soin 
peut être réalisé sur l›ensemble 
du visage mais aussi localement 
sur des zones ciblées qui ont 
besoin d›être renouvelées.
Peut-on le faire à la maison? 

Les peelings légers et moyens 
peuvent se réaliser à la maison 
mais ce n›est pas le cas du peeling 
profond qui doit être réalisé chez 
un médecin dermatologue ayant 
reçu une formation spécifique 
et doit être pratiqué sous 
anesthésie locale ou générale. 
Comptez environ une heure 
pour la séance. Une surveillance 
cardiologique est également 
obligatoire car le phénol peut 
avoir des effets non désirés sur 
le système cardiaque. Le peeling 
au phénol nécessite un suivi post-
opératoire (hospitalisation d›une 
nuit, cicatrisation avec poudre 
antiseptique pendant huit jours). 
Il n›est donc pas à prendre à la 
légère !

Quels résultats ? 

Il suffit d›un seul peeling au 
phénol pour observer des résultats 
spectaculaires, entre 10 à 15 jours 
après sa réalisation. Parmi eux : 
la tonicité du derme, l›effacement 
des taches pigmentaires, 
un lissage de la peau ainsi 
qu›un effet liftant. Il permet 
aussi et surtout de corriger le 
photovieillissement marqué pour 
les peaux très exposées au soleil 
et au tabagisme massif. Ainsi, les 
rides profondes du pourtour des 
paupières et celles du contour de 
la bouche sont effacées. Résultat 
? Le visage paraît 10 ans de 
moins.

Quels sont les effets 
secondaires? 

Comme tous les peelings 
dermatologiques, celui au 

phénol comporte quelques effets 
indésirables sans gravité comme 
des rougeurs, des démangeaisons, 
des œdèmes, une desquamation, 
des tiraillements ou encore 
une sensibilité de la peau au 
soleil. Mais si les précautions 
sont respectées par le médecin, 
ces derniers ont peu de chance 
de survenir. Il faut également 
prendre en compte le processus 
de cicatrisation qui est long. Ce 
peeling est donc réservé aux 
personnes ayant la possibilité de 
rester chez eux pendant la durée 
de la régénération de la peau, 
c’est-à-dire 10 à 14 jours.

Quels sont les dangers ? 
Le phénol est un produit chimique 
qui n’est pas facile à manipuler, 
c’est pourquoi il faut faire appel 
à un praticien confirmé pour 
un résultat homogène et sans 
danger. En cas de mauvaise 
utilisation, il y a un risque de 
dépigmentation définitive, 
de brûlure trop profonde, de 
cicatrisation anarachique ou 
encore d’infection car le derme 
ne protège plus. Dans le cas des 
peaux mates, il peut y avoir un 
risque de trouble pigmentaire. Le 
peeling au phénol peut également 
laisser une sensibilité au soleil 
nécessitant une protection 
solaire à vie. En cas de douleurs 
importantes, informez le praticien 
au plus vite.

Oubliez les idées reçues ! Le 
secret pour se régaler tout en 
gardant la ligne ne réside pas 
dans l’éviction de ces délices 
italiens, mais plutôt dans la 
manière de les consommer. 
Découvrez nos conseils faciles 
pour maigrir tout en savourant 
vos plats de pâtes préférés.
Qui n’aime pas les pâtes? Ce 
délice italien, apprécié dans le 
monde entier, est souvent évité 
dans les régimes minceur de peur 
de prendre du poids. Pourtant, 
maigrir tout en savourant des 
pâtes est tout à fait possible si 
l’on suit quelques règles précises 
sur la nutrition.

1. Optez pour le bon genre 
de pâtes

Oubliez les pâtes classiques. 
Les pâtes complètes ou semi-
complètes sont riches en fibres, 
ce qui favorise la digestion, 
la satiété et le contrôle de la 
glycémie. Elles permettent de 
manger moins sans ressentir 
la faim et d’éviter les pics 

d’insuline responsables du 
stockage des graisses.
2. Faites attention à la cuisson
Les pâtes «al dente», c’est-à-dire 
légèrement fermes sous la dent, 
ont un index glycémique plus 
bas que les pâtes trop cuites. Cela 
signifie qu’elles élèvent moins 
rapidement le taux de sucre dans 
le sang.
3. Choisissez les sauces idéales
Une assiette de pâtes peut 
rapidement devenir calorique à 
cause de la sauce. Optez pour des 
sauces légères à base de tomates, 
d’herbes fraîches et d’ail plutôt 
que des sauces crémeuses ou 
riches en matières grasses. De 
plus, il est préférable de servir 
des pâtes avec une salade fraîche 
ou des légumes cuits à la vapeur 
plutôt qu’avec du pain beurré ou 
des plats frits.

4. Faites les bonnes 
associations

Même si les pâtes peuvent faire 
partie d’un régime équilibré, 
il est essentiel de contrôler les 

portions. Une portion appropriée 

est généralement d’environ 60 à 

80 grammes de pâtes sèches par 

personne. Combiner des pâtes 

avec des sources de protéines 

maigres comme le poulet, le tofu 

ou les légumineuses peut aider à 

équilibrer le repas et à renforcer 

la sensation de satiété.

5. L’astuce finale à appliquer 
absolument

Les pâtes ne devraient pas être 

la seule source de glucides de 

votre alimentation. Variez avec 

des céréales, des légumes riches 

en amidon et d›autres sources de 

glucides complexes. Par ailleurs, 

manger lentement permet à 

votre cerveau de reconnaître les 

signaux de satiété envoyés par 

votre estomac. Apprenez à vous 

arrêter lorsque vous vous sentez 

rassasié, même s›il reste des 

pâtes dans votre assiette.

Peeling au phénol

le soin qui rajeunit la peau de 10 ans

Manger des pâtes et maigrir en même temps, c’est possible 
à condition de respecter les règles d’or
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Le 26 Salon international 
du livre d’Alger (Sila) 
a pris fin samedi soir au 

Palais des expositions après dix 
jours d’exposition et d’activités 
diverses auxquelles a assisté un 
public nombreux.
Au dernier jour du 26e Sila, les 
visiteurs ont continué à affluer, 
alors que de nombreux exposants 
s’apprêtaient à emballer leurs 
cartons. Approchés par l’APS, 
des éditeurs relèvent une «faible 
affluence» du public au dernier 
jour, avec une baisse «notable» 
des ventes, malgré les remises 
sur les livres, allant pour certains, 
jusqu’à «50%».
Quelque 1283 exposants en 
provenance de 60 pays dont 18 
pays africains ont participé au 
26e Sila qui célébré l’Afrique, à 
travers une série de rencontres et 
panels consacrés à la littérature 
et la pensée africaines, animées 
par d’éminents universitaires et 
écrivains.
A cet effet, le pavillon central 
a accueilli, huit jours durant, 

un «espace africain» abritant 
plusieurs rencontres avec des 
écrivains du continent sur la 
littérature et la pensée africaine.
La littérature engagée en Afrique 
au XXIe siècle et la pensée 
africaine ont été les thématiques 
phares évoquées, en  plus de 
rencontres en hommage au 
dirigeant sud-africain, Nelson 
Mandela (1918-2013), figure de 
la lutte anti-apartheid, et à Frantz 
Fanon, militant anticolonialiste.       
Le 26e Sila a accueilli également 
de grandes figures de la littérature 
algérienne, africaine, arabe et 
internationale, auteurs, historiens 
et universitaires qui ont animé 
des rencontres et débats sur la 
littérature, l’histoire, le livre 
numérique, la traduction et 
l’écriture destinée aux enfants.
Le salon a abrité également un 
«espace Ghaza», dédiée à la 
Palestine occupée, à travers des 
rencontres et séances poétiques 
mettant en avant les sacrifices et 
la lutte des Palestiniens contre 
l’occupation sioniste.

L’écrivain et le poète palestinien 
Ibrahim Nasrallah animé, à juste 
titre, une rencontre dédiée à la 
littérature de combat dans les 
pays arabes en faveur de la cause 
palestinienne.
L’espace numérique a accueilli, 
d’autre part, de nombreuses 
rencontres sur le livre, l’édition 
et l’écriture numériques et 
les droits d’auteur à l’ère des 
évolutions technologiques.
Le commissaire du 26e Sila, 
Mohamed Iguerb, a rappelé, dans 
un point de presse, que le salon 
a abrité «quelque 420» activités 
culturelles, réparties sur les 
différents espaces désignés pour 
abriter le programme culturel, 
tenu en marge de l’exposition.
Il a aussi indiqué que plus de 
«300.000 titres» proposés par 
plus d’un millier d’éditeurs 
de 60 pays, dont 267 maisons 
d’édition algériennes et 478 
africaines, ont participé au 26e 
Sila sous le slogan «L’Afrique 
écrit l’avenir».

Le gouvernement de la transition 
a déposé une plainte pour recel, 
en France. Objectif poursuivi : 
la restitution d’un masque fang, 
vendu aux enchères en mars 
2022.
C’est une première pour l’État 
gabonais. Au début du mois 
d’octobre, le gouvernement de la 
transition, que dirige Raymond 
Ndong Sima, a chargé deux 
avocats de déposer, en France, 
une plainte au pénal pour recel. 
Olivia Betoe Schwerdorffer, 
avocate au barreau d’Alès (Gard), 
et le Lyonnais Jean-Christophe 
Bessy, sont ainsi intervenus, le 
31 octobre, au nom du Gabon.
Objectif : obtenir un sursis dans 
la procédure en cours. Cette 
dernière, dont l’audience s’est 
tenue au tribunal d’Alès, oppose 
un couple de retraités d’Eure-et-
Loir au brocanteur qui leur avait 
acheté un masque Ngil pour 150 
euros. Aujourd’hui, le Gabon 
s’implique en tant que partie 
civile et réclame la restitution de 
ce masque très rare, utilisé par 
une société secrète fang lors de 
rituels judiciaires. L’intervention 
de Me Betoe Schwerdorffer et 
de Me Bessy durant l’audience 
d’Alès a été décriée par les 
autres protagonistes, qui ont 
contesté la recevabilité de leur 
demande et dénoncé une action « 
opportuniste ».
Si le sursis que réclame l’État 
gabonais était accepté par 
le tribunal d’Alès, qui doit 

se prononcer sur ce point 
le 19 décembre, Me Betoe 
Schwerdorffer et Me Bessy 
obtiendraient, espèrent-ils, 
suffisamment de temps pour que 
leur plainte au pénal soit déclarée 
recevable. « Il a été démontré 
que le bien avait été collecté au 
Gabon », affirme Olivia Betoe 
Schwerdorffer à Jeune Afrique.
Le masque, en bois de fromager 
sculpté et en kaolin, représente un 
visage, dont la barbe est faite de 
fibres de raphia. Il a été rapporté 
en France à la fin des années 
1910 par René-Victor Edward 
Maurice Fournier, un gouverneur 
du Moyen-Congo (qui regroupait 
les territoires de la République 
du Congo et du Gabon colonisés 
par la France). Un couple de 
retraités (aujourd’hui impliqué 
dans le contentieux) l’a retrouvé 
à son domicile et l’a revendu à 
un brocanteur. Lequel a mis le 
masque aux enchères à l’Hôtel 
des ventes de Montpellier, en 
mars 2022, où il s’est vendu 5,2 
millions d’euros.
Une première démarche avait été 
engagée par Gabon Occitanie, 
une association de la diaspora, 
qui réclamait le retour au pays de 
ce masque datant du XIXe siècle. 
L’objectif de ce collectif était 
également d’interpeller l’État 
français et de le sensibiliser à 
la question de la restitution des 
œuvres d’art. C’est chose faite, 
puisque, si la plainte déposée 
porte uniquement sur le masque, 

d’autres contentieux pourraient 
surgir dans les prochains mois.
Initiatives africaines
Depuis quelque temps, les 
initiatives se multiplient dans 
le domaine de la restitution des 
œuvres d’art africaines. Lors 
de sa visite à Ouagadougou, en 
2017, Emmanuel Macron, tout 
juste élu, avait promis de susciter 
une « nouvelle relation d’amitié 
» entre la France et les pays 
africains. Avec, pour « premier 
remède », le domaine culturel. « 
Je ne peux pas accepter qu’une 
large part du patrimoine culturel 
de plusieurs pays africains soit 
en France, affirmait alors le chef 
d’État français. Je veux que, d’ici 
à cinq ans, les conditions soient 
réunies pour des restitutions 
temporaires ou définitives du 
patrimoine africain en Afrique ».
Six ans plus tard, nombre 
d’associations et de pays africains 
estiment que la promesse n’a 
pas été tenue. Sous l’impulsion 
d’État de la diaspora africaine, 
une organisation que dirige 
l’universitaire Louis-Georges 
Tin – par ailleurs président 
du Conseil représentatif des 
associations noires (CRAN) de 
France –, une action médiatique 
collective (dite « class-action 
») a vu le jour ; elle regroupe 
quinze pays, parmi lesquels le 
Bénin, la Guinée, le Liberia, 
Madagascar, l’Ouganda, la RD 
Congo, le Tchad et… le Gabon. 
Gouvernements, associations 

et familles royales ont mandaté 
l’État de la diaspora africaine à 
cet effet.
À l’issue de la conférence de 
presse qu’elle a tenu à la fin 
d’octobre, l’association a dit 
espérer obtenir « à l’amiable » 
une réponse des États concernés, 
en particulier de la France et du 
Royaume-Uni, d’ici à deux mois. 
Elle réclame la restitution du 
masque Ngil, comme de milliers 
d’autres biens culturels. « C’est 
une action sans précédent, 
soutient Louis-Georges Tin. 
Lorsque nous avons lancé 
notre campagne, il y a quelques 
années, nous n’avions touché 

que le Bénin. Cette montée en 
puissance va au-delà de nos 

espérances. »
Si elle n’obtient pas de réponse, 

l’association compte porter 
l’affaire devant les tribunaux. 
« Nos avocats travaillent déjà 

en vue d’intenter des actions 

judiciaires contre différents 

pays, au premier rang desquels la 
France et le Royaume-Uni, mais 
aussi la Belgique, l’Allemagne, 
le Vatican, la Suisse… », ajoute 
Tin.

26e Sila: clôture du Salon après dix jours d’activités

Masque Ngil à 5 millions d’euros 

 l’État gabonais s’en mêle
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Un hommage à l’Orient 
et à sa civilisation des 
parfums est à découvrir 

à l’Institut du monde arabe. 
Parfums d’Orient est une 
exposition enrichie de dispositifs 
olfactifs à la découverte des 
matières premières, des paysages 
et des pratiques culturelles qui 
font les parfums d’Orient.
Visiter l’exposition Parfums 
d’Orient, c’est d’abord être 
immergé dans un paysage. Des 
champs d’arbres de la péninsule 
arabique aux forêts subtropicales 
de l’Asie du Sud-Est, les parfums 
et le monde arabe ont fait depuis 
longtemps un mariage heureux. 
« À l›origine, il y a la myrrhe 
et il y a l’encens, qui sont les 
matières premières proprement 
arabes, parce qu›elles poussent 
uniquement dans le sud de la 
péninsule arabique, donc c›est 
vraiment la base de la parfumerie 
orientale, indique Agnès 
Carayon, l›une des commissaires 

de l’exposition. Ce sont des 
arbres qui sont incisés et qui 
font des larmes qui vont sécher, 
donc ce sont des résines. Mais 
il y a également des matières 
premières qui viennent d›Asie, 
comme le musc ou le bois 
d›oud, ce qui prouve aussi qu›il 
y a eu des échanges de matières 
olfactives très anciennes. Il y a 
également les fleurs, la rose étant 
probablement la fleur la plus 
emblématique, mais on utilise 
toutes sortes de fleurs pour faire 
des parfums. »
Un voyage sensoriel à travers 

l’Orient 
Trente odeurs sont à sentir : fleur 
de jasmin, de safran, mais aussi 
des matières animales complexes 
comme l›ambre gris. Le parcours 
de l›exposition est conçu comme 
une déambulation. « Le visiteur 
va pénétrer dans la ville : dans le 
souk des parfumeurs, dans le bain 
public – le hammam – ou dans 
l›endroit où on va prier. Ensuite, le 

visiteur va traverser la maison et 
on va lui parler des usages autour 
de la réception des amis où on va 
agiter sous le visiteur une fumée 
parfumée – de l’encens qui brûle 
– ou alors, on peut l›asperger 
aussi d’eau florale. On va parler 
des odeurs de cuisine aussi, parce 
que les matières premières sont 
souvent les mêmes. Et puis de la 
dimension sensuelle des parfums, 
donc la toute dernière partie, la 
partie la plus intime », développe 
Agnès Carayon.
Le parfum, ancré dans les contes 
Le raffinement s›exprime aussi 
dans des pièces anciennes, 
comme ce petit flacon en cristal 
de roche de l›époque fatimide 
au Xᵉ siècle, qui dialogue avec 
des œuvres contemporaines, tel 
ce tapis d›épices signé Laurent 
Maréchal réalisé in situ, qui 
imite à la perfection un dallage 
odorant de carreau de ciment. 
Parfums d›Orient évoque les 
contes des Mille et Une Nuits : « 

La civilisation arabo-musulmane 
est une civilisation qui est très 
sensuelle aussi, où l›on met 
beaucoup en avant les plaisirs 
des hommes. Donc, on a toute 
une littérature, et notamment un 
ouvrage érotique qui s›appelle 
Le jardin parfumé de Cheikh 
Nefzaoui, où il décrit comment 
recevoir son amoureuse, en disant 
qu›il faut diffuser de l›encens, 
parfumer avec de l›eau de rose. 

Dans Les Mille et Une Nuits, 
il y a beaucoup de rencontres 
amoureuses. Elles sont toutes 
précédées d›achats de parfums. » 
Le grand parfumeur Christopher 
Sheldrake a mis en odeur 
l›exposition de l’institut du 
monde arabe. En quittant les 
lieux, le visiteur pourra parfumer 
le creux de son poignet avec une 
création spéciale intitulée Secret 
d’alcôve.

Depuis vingt ans, la chanteuse 
germano-nigériane diffuse sa soul 
panafricaine loin des tendances 
et des mesures d’audience. Avec 
« Back and Forth », elle prouve 
qu’elle ne cesse de se réinventer.
La Scala, salle de théâtre 
parisienne. Un petit bout de 
femme, sweat à capuche sur le dos, 
short ample et informe noyant sa 
silhouette, s’avance timidement 
sur la scène. Le plancher craque 
sous ses pas chancelants. Elle 
attend que le silence s’installe, 
s’assied, règle la sangle de sa 
guitare aux couleurs rastafari, 
égrène quelques accords, toussote 
dans sa manche bien trop large, 
sort de l’une de ses poches une 
set list, la dépose délicatement 
sur un tabouret en la défroissant 
d’un revers de main, puis sort, 
de son autre poche, un spray 
antibactérien qu’elle pulvérise sur 
son micro, non sans ironie. Des 
rires pudiques s’élèvent dans le 
public. Quand, soudain, une voix 
de velours, divine, enrobe l’espace 
et met fin à ce jeu de pantomime.
Transe quasi mystique
S’il fallait représenter le visage de 
la sobriété, celui-ci emprunterait 
les traits de Nneka. Pas de 
maquillage, rien de superflu. Seul 
un chèche « protecteur » coiffe 
sa chevelure bouclée. Privée 
de boissons alcoolisées dans la 
salle, l’assistance est médusée. 
L’ivresse ira se trouver ailleurs, 
quelque part dans la transe quasi 
mystique dans laquelle « la mère 
suprême » (traduction de son 

prénom, en igbo) nous transporte 
en cette soirée d’automne.
La spiritualité guide depuis 
toujours cette Germano-
Nigériane, née il y a quarante-deux 
ans à Warri, « la ville du pétrole », 
située dans le Delta du Niger. Son 
dernier et sixième opus, « Love 
supreme » (2022), en témoignait 
déjà. Une bonne année plus tard, 
celle qui, il y a onze mois, a donné 
naissance à son premier enfant, 
qu’elle trimbale partout depuis le 
début de sa tournée européenne, 
n’a pas fini de conter l’amour 
inconditionnel et la foi.
« Dieu représente tout pour moi. 
On recherche tous la paix et le 
bonheur en dehors de nous-même, 
à travers la quête du succès, de 
l’argent, dans le désir d’avoir un 
bébé… On en veut toujours plus, 
et c’est éreintant. On oublie d’être 
dans la gratitude. Le monde est si 
bruyant, on a besoin de silence, 
philosophe-t-elle quand nous 
la retrouvons dans les bureaux 
parisiens de son agent, quelques 
jours après son show.
Partition panafricaine
C’est une fois de plus incognito 
qu’elle déboule, presque confuse 
de ses quelques minutes de retard. 
Elle a troqué son chèche contre 
une casquette, mais le sweat 
doudou est toujours là. Malgré ses 
vingt années de carrière, Nneka 
Lucia Egbuna ne joue ni les stars 
ni les divas. « Exister, c’est être 
et non paraître », pose-t-elle en 
s’excusant presque d’échapper 
aux injonctions liées à la féminité 

et à l’hyper-sexualisation que l’on 
assigne volontiers aux femmes, et 
en particulier aux chanteuses. « Si 
je monte sur scène avec une petite 
jupe, on dira que je veux vendre 
des disques. C’est une histoire 
de perception. Je veux juste être 
Nneka. »
Dissimuler l’enveloppe pour ne 
retenir que l’essentiel, les textes, 
qu’elle déclame en anglais pidgin 
ou en yoruba, « tout simplement 
parce que c’est [sa] langue », la 
voix et la musique. Cette partition 
panafricaine exquise puise autant 
dans la soul que dans le reggae, 
le blues et le R’n’B. « L’industrie 
[du disque] veut nous ranger 
dans des boîtes pour qu’on soit 
“vendables”. Je ressens parfois 
cette pression, mais je refuse 
souvent de m’y soumettre », 
prévient-elle.
Si, en effet, elle se moque des 
chiffres et des streams, elle ne s’en 
dit pas moins extrêmement fière 
de voir des musiciens nigérians, 
comme Burna Boy, avec qui elle a 
déjà partagé la scène, acquérir une 
audience mondiale.
Nneka ne s’accorde que 45 mn 
d’Instagram par jour, « le temps 
de poster, d’un coup, toutes les 
stories de [son] concert et de 
refermer aussitôt le téléphone 
pour éviter d’être influencée ou 
de se comparer aux autres artistes 
». Mais pour Back and Forth, 
titre éponyme de son nouvel EP, 
l’enchanteresse a cédé à quelques 
arrangements pop, consciente de 
devoir se conformer aux bandes 

FM. « La version studio est un 
peu plus commerciale que le live, 
concède-t-elle, mais le résultat me 
plaît quand même. Pour le reste, 
j’ai besoin d’authenticité. » Une 
version dépouillée, qu’elle se plaît 
plus volontiers à expérimenter 
sur scène, où elle ne cesse de se 
réinventer, comme lorsqu’elle 
s’amuse à créer des boucles avec 
sa voix à l’aide d’une machine 
électronique qu’elle a apprivoisée 
durant le confinement.
Sur la scène, son « laboratoire 
expérimental », deux guitaristes 
brésiliens et un percussionniste 
nigérian, « un ami de longue date 
», l’accompagnent, alors que 
résonnent les pulsations de son 
hit martial Heartbeat. De sa voix 
suave s’échappe une pensée pour 
le Nigeria, le Niger et le Burkina 

Faso. « J’ai cité le nom de ces pays 
parce qu’à l’origine cette chanson 
faisait référence au colonialisme 
britannique au Nigeria. J’ai écrit 
ce morceau il y a quinze ans, et 
pourtant on est toujours coincés 
dans des mentalités coloniales, on 
est toujours nos propres esclaves. 
Mais le Sahel en a décidé 
autrement. Il veut s’émanciper. 
Je comprends totalement cette 
envie de se rebeller et de gagner 
sa souveraineté. C’est pour cela 
que j’ai actualisé ce morceau », 
plaide-t-elle.
Activiste autoproclamée, elle se 
refuse à aller voir l’exposition 
Senghor, au Musée du quai Branly 
pendant son escale parisienne. « 
Cela reviendrait à participer au 
financement de l’oppression », 
lâche-t-elle, sentencieuse.

Exposition

«Parfum d’Orient», un voyage olfactif à l’institut
 du monde arabe

Nneka plus ultra, l’autre voix du Nigeria



Lundi 06 Novembre 2023

Magazine 23SeybouSe Times

Disney, déjà actionnaire majo-
ritaire de Hulu, a annoncé mer-
credi qu’il va racheter un tiers 
des parts de la plateforme de 
streaming pour 8,6 milliards de 
dollars à NBC Universal, filiale 
du câblo-opérateur Comcast.
Le géant américain du divertis-
sement deviendra ainsi le seul 
propriétaire de Hulu, qu’il com-
mercialise déjà dans des offres 
d’abonnement comprenant son 
propre service Disney+ et la pla-
teforme de streaming de conte-
nus sportifs ESPN+.
Cette transaction «contribuera 

à la réalisation des objectifs 
de Disney en matière de strea-
ming», a indiqué l’entreprise 
dans un communiqué.
L’opération valorise Hulu à 27,5 
milliards de dollars.
Cet accord découle de l’achat par 
Disney des principaux actifs du 
groupe 21st Century Fox dans le 
domaine du divertissement, ce 
qui lui avait permis d’acquérir 
deux tiers de Hulu.
Le groupe californien avait ainsi 
pris le contrôle opérationnel de la 
plateforme vidéo en 2019, avec 
la possibilité de détenir 100% du 

capital à partir de 2024, en vertu 

de l’accord passé avec Comcast.

Hulu est le bras armé de Disney 

dans les programmes adultes, les 

contenus familiaux relevant de 

Disney+, lancé il y a quatre ans.

Disney pourrait payer davantage 

pour Hulu en fonction de la va-

leur des capitaux propres de ser-

vice au 30 septembre. La société 

a déclaré que le processus d’éva-

luation devrait s’achever dans le 

courant de l’année prochaine.

 Une fermeture éclair est plus 
qu’un simple détail dans un sac 
à main de luxe. «C’est un des 
indices pour reconnaître un vrai 
d’un faux», explique Renato 
Usoni, directeur du pôle luxe du 
groupe suisse Oerlikon.
Les fermetures éclair qui refer-
ment les sacs à main des grandes 
marques sont souvent fabriquées 
par l’entreprise suisse Riri, que 
M. Usoni dirigeait jusqu’à son 
rachat en mars par le groupe in-
dustriel Oerlikon, qui lui a confié 
son pôle luxe, créé lors de cette 
acquisition.

Basée à Mendrisio, dans le Sud-
Est de la Suisse, Riri fabrique 
des boutons-pression et ferme-
tures éclair sur mesure pour les 
grandes maisons de maroquine-
rie et de haute couture françaises 
et italiennes. Au gré de l’inspi-
ration des stylistes, ses modèles 
peuvent être ornés, par exemple, 
de dents en couleur pour former 
un motif ou de navettes aux al-
lures de bijoux, et fabriqués en 
petits lots de 60 pièces.
«Pour ces quantités-là, nos 
concurrents en Asie ne démarrent 
même pas leurs machines», ex-

plique M. Usoni.
Sur ce marché que M. Usoni éva-
lue de 3,5 à 4 milliards d’euros, 
ses prix varient de 2 euros à 20 
000 euros pour une fermeture 
éclair en or, le prix moyen étant 
50 fois plus élevé qu’en Asie.
«Sur un sac ou une paire de 
bottes à plusieurs milliers d’eu-
ros, la qualité doit être parfaite», 
insiste-t-il. Ses modèles sont 
donc testés sur des machines qui 
montent et redescendent lon-
guement les fermetures éclair 
pour vérifier leur résistance et 
s’assurer que les logos et mono-

grammes ne s’effacent à l’usure 
s’ils sont imprimés sur le ruban.
Les origines de l’entreprise re-
montent à 1923 lorsque l’homme 
d’affaires suisse Martin Othmar 
Winterhalter achète un brevet 
de fermeture à glissière à l’ingé-
nieur suédo-américain Gideon 
Sundbäck et ouvre une usine en 
Allemagne.
Devant la montée du nazisme, 
l’homme d’affaires, de confes-
sion juive, décide en 1936 de 
charger ses machines dans un 
train pour les réinstaller dans une 
ancienne usine de pâtes en Suisse 

italophone, où il lance la marque 

Riri, retrace M. Usoni.

Compte tenu des coûts de pro-

duction élevés en Suisse, l’en-

treprise s’est progressivement 

concentrée sur le luxe.

Pas le même langage 

Plus récemment, Riri a cherché 

à se développer dans la techno-

logie de dépôt par vapeur phy-

sique, un procédé de finition des 
métaux contre la corrosion, qui 

fait partie des spécialités d’Oer-

likon.

Après le foot, le cinéma 
ou la peinture, Eric 
Cantona, l’ancien atta-

quant star de Manchester United 
s’est lancé dans une tournée de 
concerts pour partager ses «émo-
tions» qui oscillent entre «le 
sombre et le lumineux».
Pour sa première date en France 
après l’Angleterre et l’Irlande, la 
légende du foot a chanté vendre-
di soir à Lyon, tantôt en anglais, 
tantôt en français, une vingtaine 
de ses compositions aux accents 
rock et mélancolique.
Face à un public en grande par-
tie acquis, dans le petit théâtre 
Comédie Odéon, Eric Cantona, 
portant chaussures et pantalon de 
sport rouge, long manteau noir 
et petit chapeau a trempé la che-
mise, littéralement.
Après des incursions dans le 
monde musical avec d’autres 
artistes, Cantona se présente, à 
57 ans, en solo, ou presque: seuls 
deux musiciens, un pianiste et un 
violoncelliste, accompagnent sa 
voix rocailleuse.
«Je fais ça pour la scène et pour 
le public. C’est ça mon plaisir», 
a-t-il expliqué à l’AFP avant le 
concert.

«Sur scène je deviens quelqu’un 
d’autre au contact» de la salle, 
s’enthousiasme l’ancien inter-
national français, «intéressé» 
d’abord par «ce moment de par-
tage».
«A la limite de l’insconscience»
Sa tournée «Cantona sings Eric» 
(Cantona chante Eric) a débuté 
logiquement fin octobre à Man-
chester, la ville qui l’a sacré roi 
(«King») du foot entre 1992 et 
1997, et le conduira prochai-
nement à Genève, Marseille et 
Paris, avant une seconde tournée 
prévue au printemps 2024.
Quatre titres, un EP («I’ll Make 
My Own Heaven», je ferai mon 
propre paradis), sont disponibles 
sur les plateformes et un album 
live d’une vingtaine de morceaux 
doit paraître à l’issue des deux 
tournées.
La musique n’est pas un terrain 
inconnu pour Eric Cantona qui, 
depuis qu’il a quitté les terrains, 
s’est surtout distingué sur les 
écrans, notamment dans «Loo-
king for Eric» du cinéaste britan-
nique Ken Loach.
En France, sa voix a déjà été en-
tendue chez le groupe Dionysos, 
dans des chansons de Bernard 

Lavilliers ou de Rachid Taha.
«Les premières chansons que j’ai 
commencé à écrire c’était pour 
ma femme», l’actrice Rachida 
Brakni, rappelle-t-il. «Là ce sont 
des morceaux que j’ai écrit pour 
moi», dans un état «à la limite 
de l’inconscience où les choses 
prennent forme» spontanément.
«J’ai écrit mes sentiments (...) 
mes émotions, ce dont je rêve, 
ce à quoi j’aspire. C’est très per-
sonnel», explique l’homme aux 
multiples maillots qui, lorsqu’il 
mourra, espère être «vieux/Mais 
entouré d’amour/De gens heu-
reux».
«Une personnalité»
Il insiste sur les notes «d’espoir» 
dans son répertoire. «Il ressort 
toujours de mes chansons ce côté 
contradictoire entre le sombre et 
le lumineux: cette façon d’es-
sayer de trouver de la lumière au 
bout du tunnel».
«Je veux des amis aimés/Des 
animaux de nuit/Des chauves-
souris/Des araignées/Du matin 
au soir/Des chagrins oui/Mais 
de l’espoir», susurre-t-il encore 
dans «Je veux», une chanson 
aux échos psychédéliques dont 
la version disponible en ligne est 

inspirée du célèbre «The End» 
des Doors, dont le chanteur, Jim 
Morrisson figure «au Panthéon» 
d’Eric Cantona.
Le génie du ballon rond cite 
aussi comme références Leonard 
Cohen, Nick Cave, Tom Waits. 
«Je les aime parce que ce sont 
des personnalités et moi, je tiens 
à être une personnalité».
«Son côté anticonformiste» a 

déjà séduit Florence Faubourg, 
48 ans, qui a attendu avec une 
cinquantaine d’autres fans à la 
sortie des loges pour saluer l’ar-
tiste, dont elle apprécie «la per-
sonne et les textes».
«Il tient bien sur scène», estime 
son mari David, 52 ans et ama-
teur de football qui a d’abord 
suivi en Cantona le joueur «re-
belle».

Streaming

Disney débourse 8,6 mds de dollars pour finir 
de racheter Hulu

La fermeture éclair, le détail qui fait un vrai sac à main 
de luxe

Le «King» Cantona, désormais chanteur, 
se livre sur scène
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Après un mois de violents 
bombardements contre 
la population de 

Ghaza, l’armée d’occupation 
sioniste continue son massacre 
en ciblant les établissements 
hospitaliers et scolaires de 
l’enclave palestinienne où des 
milliers d’enfants sont tombés en 
martyr, alors que de gigantesques 
manifestations ont eu lieu à 
travers le monde en solidarité 
avec les Palestiniens de Ghaza, 
victimes d’un véritable génocide.
Selon le ministère palestinien 
de la Santé, cité par l’agence 
de presse Wafa, le bilan des 
massacres sionistes à Ghaza et 
en Cisjordanie occupée s’est 
élevé dimanche à près de 10.000 
martyrs et plus de 26.000 blessés 
dans la bande de Ghaza et la 
Cisjordanie occupée depuis le 
début de l’agression le 7 octobre 
dernier, en majorité des enfants 
et des femmes.
Après plusieurs jours de blocus 
pour l’acheminement des aides 
à l’enclave palestinienne, le 
Croissant-Rouge palestinien a 
annoncé dimanche que trente 
camions sont entrés dans la bande 
de Ghaza par le point de passage 
de Rafah, contenant pour la 
plupart de la nourriture, de l’eau 
et des articles de secours, mais 
aussi des fournitures médicales 
et des médicaments.
«Le nombre total de camions 
reçus entre le 21 octobre 2023 
et aujourd’hui est de 451, ce 
qui équivaut à 30 camions par 

jour», selon un communiqué du 
Croissant-Rouge, précisant que 
l’entité sioniste n’a pas autorisé 
jusqu’à présent l’entrée de 
carburant.
A ce propos, le Secrétaire général 
de la Ligue arabe, Ahmed 
Aboul Gheit, a lancé samedi un 
appel urgent aux membres du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
pour intervenir et mettre fin à 
l’agression sioniste contre le 
peuple palestinien dans la bande 
de Ghaza et en Cisjordanie 
occupée.
Il a indiqué que «les Palestiniens 
de Ghaza étaient menacés de la 
famine, d’autant plus que 1,2 
million de Ghazaouis étaient 
déjà en situation d’insécurité 
alimentaire» avant l’actuelle 
agression sioniste, après 17 ans 
de blocus.

Il a averti que la poursuite 
des agressions sionistes, des 
bombardements aériens et du 
blocus, aggravaient la situation 
humanitaire à Ghaza de «manière 
terrible», dans ce qui pourrait être 
une «guerre d’extermination et 
d’épuration ethnique de centaines 
de milliers de Palestiniens».
‘’Free Palestine’’
Des dizaines de milliers de 
personnes ont manifesté samedi 
à travers le monde, en Asie, 
en Europe, en Afrique ou aux 
Etats-Unis en solidarité avec les 
Palestiniens de Ghaza soumis à 
un véritable génocide.
A Londres, des milliers de 
personnes - 30.000 selon la 
police - ont manifesté à Trafalgar 
Square pour le quatrième samedi 
consécutif, réclamant un «cessez-
le-feu immédiat» et la «fin du 

massacre» à Ghaza.
‘’Free Palestine’’ (Libérez la 
Palestine) ont scandé en France 
des milliers de manifestants dont 
19.000 à Paris, 5.000 à Lyon et 
1.500 à Strasbourg, où le cortège 
était coloré de très nombreux 
drapeaux palestiniens.
A Berlin, plus de 3.500 personnes 
se sont rassemblées sur la célèbre 
Alexander-Platz, souvent en 
famille, avec leurs enfants. Sur les 
pancartes, on pouvait lire «Save 
Ghaza» (Sauvez Ghaza), «Stop 
genocide» (Arrêtez le génocide) 
ou «Ceasefire» (Cessez-le-feu).
En Iran, des centaines de 
rassemblements ont été organisés 
dans 1.200 villes du pays, 
notamment à Mashhad (nord-
est), Ispahan (centre) et Chiraz 
(sud) pour dénoncer l’entité 
sioniste et leur allié, les Etats-

Unis, et soutenir les Palestiniens.
Une imposante manifestation a 
été organisée également à Buenos 
Aires en Argentine en réponse 
notamment à l’appel du lauréat 
du prix Nobel de la paix, Pérez 
Esquival, en solidarité avec le 
peuple palestinien.
Et dans la capitale chilienne, 
Santiago, des milliers de 
personnes ont dénoncé «le 
soutien politique et militaire 
des Etats-Unis et de certains 
pays occidentaux aux massacres 
odieux» perpétrés contre des 
innocents, exigeant un cessez-
le-feu immédiat à Ghaza et le 
respect du droit international 
humanitaire et de toutes les 
conventions internationales.
Au Sénégal aussi, devant la 
grande mosquée de Dakar, 
une manifestation de soutien 
aux Palestiniens a mobilisé 
environ 200 personnes, tandis 
qu’à Lahore (Pakistan), les 
participants à une manifestation 
pro-palestinienne ont brandi des 
pancartes «Save Ghaza !» et des 
drapeaux palestiniens.
A Washington enfin, des 
milliers de manifestants venus 
de plusieurs villes du pays ont 
demandé la fin du génocide 
qui se déroule dans la bande de 
Ghaza, dénonçant la complicité 
du président américain Joe 
Biden avec l’entité sioniste 
et assurant qu’ils ne voteront 
pas pour les démocrates lors 
de la présidentielle de l’année 
prochaine.

Le 26 Salon international 
du livre d’Alger (Sila) 
a pris fin samedi soir au 

Palais des expositions après dix 
jours d’exposition et d’activités 
diverses auxquelles a assisté un 
public nombreux.
Au dernier jour du 26e Sila, les 
visiteurs ont continué à affluer, 
alors que de nombreux exposants 
s’apprêtaient à emballer leurs 
cartons. Approchés par l’APS, 
des éditeurs relèvent une «faible 
affluence» du public au dernier 
jour, avec une baisse «notable» 
des ventes, malgré les remises 
sur les livres, allant pour certains, 
jusqu’à «50%».
Quelque 1283 exposants en 
provenance de 60 pays dont 18 
pays africains ont participé au 
26e Sila qui célébré l’Afrique, à 

travers une série de rencontres et 
panels consacrés à la littérature 
et la pensée africaines, animées 
par d’éminents universitaires et 
écrivains.
A cet effet, le pavillon central 
a accueilli, huit jours durant, 
un «espace africain» abritant 
plusieurs rencontres avec des 
écrivains du continent sur la 
littérature et la pensée africaine.
La littérature engagée en Afrique 
au XXIe siècle et la pensée 
africaine ont été les thématiques 
phares évoquées, en  plus de 
rencontres en hommage au 
dirigeant sud-africain, Nelson 
Mandela (1918-2013), figure de 
la lutte anti-apartheid, et à Frantz 
Fanon, militant anticolonialiste.       
Le 26e Sila a accueilli également 
de grandes figures de la littérature 

algérienne, africaine, arabe et 
internationale, auteurs, historiens 
et universitaires qui ont animé 
des rencontres et débats sur la 
littérature, l’histoire, le livre 
numérique, la traduction et 
l’écriture destinée aux enfants.
Le salon a abrité également un 
«espace Ghaza», dédiée à la 
Palestine occupée, à travers des 
rencontres et séances poétiques 
mettant en avant les sacrifices et 
la lutte des Palestiniens contre 
l’occupation sioniste.
L’écrivain et le poète palestinien 
Ibrahim Nasrallah animé, à juste 
titre, une rencontre dédiée à la 
littérature de combat dans les 
pays arabes en faveur de la cause 
palestinienne.
L’espace numérique a accueilli, 
d’autre part, de nombreuses 

rencontres sur le livre, l’édition 
et l’écriture numériques et 
les droits d’auteur à l’ère des 
évolutions technologiques.
Le commissaire du 26e Sila, 
Mohamed Iguerb, a rappelé, dans 
un point de presse, que le salon 
a abrité «quelque 420» activités 
culturelles, réparties sur les 
différents espaces désignés pour 

abriter le programme culturel, 
tenu en marge de l’exposition.
Il a aussi indiqué que plus de 
«300.000 titres» proposés par 
plus d’un millier d’éditeurs 
de 60 pays, dont 267 maisons 
d’édition algériennes et 478 
africaines, ont participé au 26e 
Sila sous le slogan «L’Afrique 
écrit l’avenir».

N°3636 Lundi 06 Novembre 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Ghaza :

Face au génocide sioniste, le monde solidaire 
avec les Palestiniens

26ème Sila :

Clôture du Salon après dix jours d’activités


